
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Mayo 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Asesinada porque le era infiel” 

Criterio “Huestes de Espinoza desquician Huejutla” 

 “Sicilia reta a Calderón a cesar a García Luna” 

 “Fracasa Colecta Anual de la Cruz Roja” 

 
“Sin Vigilancia a Candidatos” 

 
“Alto a inseguridad piden Hidalguenses” 

 
“Limpieza en elecciones, pide Olvera” 

El Independiente “Pacto de seguridad, para equidad en elección: IEE” 

La Crónica “Participarán en renovación de municipios casi 2 millones: IFE” 

 
“Exigen a partidos limpiar filas de nexos con crimen” 

 
“Exigen renuncia de García Luna” 

 

“No publica” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio- Paco Olvera pide respeto al pacto entre partidos: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, 
exigió a los líderes de los siete partidos con registro, frenar la guerra sucia y alejarse de las descalificaciones para alentar 

la participación de la ciudadanía en el proceso electoral y no alejarlos de las urnas.  De acuerdo con el mandatario 

estatal, los partidos políticos están en su derecho de sacar ante la opinión pública los temas que consideren, siempre que 
tengan una validez para no engañar a la población.  “Es muy complicado porque hay temas que los partidos resuelven 

ventilar de manera pública, porque esa es su estrategia. Sí los temas que dan a la opinión pública están fundamentados, 
es su derecho de ventilarlos”. El proceso electoral en Hidalgo entró en un contexto de descalificaciones, en los cuales 

cada partido se vale de distintas estrategias para descalificar a sus adversarios. Ante ese escenario, el gobernador de la 

entidad exigió a las fuerzas políticas dejar de utilizar mensajes anónimos por Internet. “Lo que creo que no es dado a 
mantener, y el llamado no sólo a los partidos, sino a todos los actores políticos, a que eviten la guerra sucia, esa 

descalificaciones y anónimos que se generan en la oscuridad a través de páginas de Internet, volantes”. Para Olvera 
Ruiz, las estrategias utilizadas por los partidos en Hidalgo “ni ayudan a posicionar a un partido ni un personaje, por 

supuesto genera un desaliento en la sociedad”. El jefe del Ejecutivo recordó los acuerdos alcanzados en la Secretaría de 
Gobernación federal, donde junto al mandatario mexiquense Enrique Peña Nieto, el titular de la Segob, Francisco Blake y 

el presidente del Instituto Estatal Electora, Daniel Jiménez Rojo garantizar la imparcialidad y la adecuada 

coordinación de las distintas corporaciones de seguridad en cada uno de los estados, con la finalidad de ofrecer a los 
ciudadanos tranquilidad y seguridad para ejercer con libertad sus derechos políticos durante los comicios del próximo 3 

de julio. Por último, exigió a los líderes del los partidos que llamen a sus militantes y candidatos a conducirse por la vía 
del respeto y propuestas, “porque lo que es oscuro, lo que es guerra sucia, eso yo hago un llamado para que lo eviten y 
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apelen por las propuestas y respeto”, aclaró el gobernador de Hidalgo. Claves Acuerdo Segob, Hidalgo y Edomex 

• El pasado viernes en el palacio de Bucareli, tuvo lugar la Firma del Protocolo de Seguridad para las elecciones en los 
Estados de México e Hidalgo. 

• Al acto acudieron los Gobernadores de Hidalgo y Edomex y el Consejero Presidente del IEEH, Daniel Rolando 
Jiménez Rojo, como testigo de honor. 

• El mandatario estatal aclaró que el Ejército Mexicano y la Policía Federal participarán en la seguridad de las elecciones 

si así se lo solicita el estado. 
• Aunque el gobernador reconoció que no tienen la capacidad para proteger de manera personal a cada aspirante a 

alcalde, señaló que en casos especiales se reforzará el resguardo. 
• “He insistido en que creo en la coordinación de instancias para dar mejores resultados, tiene que ser bajo el principio 

de la reciprocidad”, dijo Olvera. 

• Para el gobierno del estado, “la seguridad se demandó y se reclamó para los candidatos en los estados para 
gobernador, en Hidalgo sería complicado”. 

• De acuerdo con el jefe del Ejecutivo estatal, el pacto firmado con el gobierno federal permitirá actuar de manera 
conjunta para cuidar las campañas. 

• Francisco Olvera Ruiz reconoció que es imposible brindar protección personal a los más de 200 candidatos que 
contenderán para renovar las 84 alcaldías de la entidad. (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Criterio-IEE, Testigo de honor en convenio: El pasado viernes, en la Secretaría de Gobernación Federal, tuvo lugar 

la Firma  del Protocolo de Seguridad para las elecciones en Hidalgo y Estado de México. Al Acto acudieron los 
gobernadores de ambas entidades, además el Presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez 

Rojo,  fue invitado para suscribir el importante acuerdo en calidad de testigo de honor. Dicho convenio tiene como 

objetivo garantizar la imparcialidad y la adecuada coordinación de las distintas corporaciones de seguridad en cada uno 
de los estados, con la finalidad de ofrecer a los ciudadanos tranquilidad y seguridad para ejercer con libertad para ejercer 

con libertad sus derechos políticos durante los comicios del próximo 3 de julio. (Redacción, pág. 06) 

Criterio-Paco Olvera pide reciprocidad: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, consideró que la mejor 

forma en que se puede dar resultados para mantener la seguridad pública del país es bajo el principio de reciprocidad 

entre los gobiernos estatal y federal. Al acudir al festejo anticipado que organizó el sistema DIF con motivo del Día de las 
Madres, el mandatario estatal señaló que la coordinación de instancias es la mejor forma en que se pueden dar mejores 

resultados para garantizar el orden, privilegiando "el principio de la reciprocidad". En este sentido, añadió, hasta el 
momento la autoridad federal ha descalificado a estados como Hidalgo, donde se mantiene una lucha frontal a la 

delincuencia, y "no se reconoce lo que se hace". Por ello, sentenció que "no sólo es pedir", sino que debe haber 

responsabilidad del gobierno federal, sobre todo cuando se trata de otorgar recursos para la seguridad, mismos, deseó el 
mandatario, que deben darse en tiempo y forma. En entrevista, Olvera Ruiz además se refirió al tema de la seguridad 

para el proceso electoral, de la que señaló y confió en que éste se siga desarrollando en paz y tranquilidad. También 
precisó que si bien se ha pedido brindar seguridad a los candidatos a nivel nacional, se trata de aquellos en donde la 

elección es de gobernador, pues ejemplificó que en el caso de la entidad resultaría complejo, porque serán por lo menos 

cuatro planillas distintas o más las que se inscriban en cada municipio. Sin embargo, aclaró que de detectarse alguna 
situación especial que requiera atención de la seguridad estatal, ésta se atenderá con oportunidad. En cuanto al 

protocolo de seguridad que se firmó con autoridades de la Secretaría de Gobierno, comentó que se trata de un protocolo 
más que un acuerdo de sumar las instancias de gobierno federal y estatal para darle mayor seguridad a los procesos 

electorales, blindarlos respecto a la intervención del crimen organizado, entre otros puntos. El protocolo, dijo, considera 
la posibilidad de intervención de la policía federal sólo si es necesario. Además llamó a los partidos políticos a dejar de 

lado la guerra sucia, difamaciones y calumnias vertidas por internet y panfletos; pidió que apelen a la madurez del 

pueblo. (Emmanuel Rincón, pág. 08) 

Visto Bueno- Respaldo, pide IEEH a partidos políticos: Presidente del IEEH los exhorta a no enrarecer la relación 
durante las campañas políticas. En la recta final de los comicios para renovar los 84 ayuntamientos de la entidad, el 

presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Daniel Jiménez Rojo, pidió a los representantes partidistas 
seguir apoyando al organismo como hasta ahora ha ocurrido en el actual proceso: dejando de lado los intereses de sus 

agrupaciones para llegar a consensos favorables a los ciudadanos. “Por eso platicamos, por eso dialogamos, y aunque 
nos tardamos tratamos de que esto sea lo mejor para los hidalguenses. En ninguna parte del país se hace esto”, dijo el 

consejero en entrevista con Visto Bueno. Jiménez Rojo aprovechó que las cosas aún están tranquilas para hacer este 
exhorto a los representantes del PRI, Panal, PRD, PAN, PVEM, PT y Convergencia, así como a los delegados de las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

coaliciones Juntos por Hidalgo, Hidalgo nos Une y Poder con Rumbo. “Lo que les solicito de la manera más atenta es eso: 

que sigan trabajando para bienestar no de su partido, sino para el bienestar de los hidalguenses, nada más. No echo 

culpas, no estoy dejando responsabilidades, pero sí pido apoyo”. Y es que, reconoció, en su papel de árbitro el IEEH 
nunca va a dejar contentos a todos los participantes durante las campañas políticas, “pero el trabajo está a los ojos de 

los ciudadanos; todos sabemos que las cosas se han hecho bien en el Instituto y ahí están las pruebas”. Jiménez Rojo 
recordó las acusaciones de que fue objeto el órgano electoral durante los comicios para gobernador del año pasado y la 

forma en que quedaron aclaradas, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió 

a favor del IEEH en temas como la auditoría a los gastos de campaña de la alianza ganadora, Unidos Contigo, que 
supuestamente no había sido aprobada, y el monitoreo a medios de comunicación. “Es obvio que en un proceso electoral 

se den este tipo de situaciones, pero no eran todos los partidos los que nos criticaron, y además aquí lo más importante 
es tener la confianza de los ciudadanos hidalguenses. “Todas las tareas que se desarrollan aquí no son decisiones 

unilaterales. Se trabaja en comisiones donde todos los partidos y consejeros participan, y todas las decisiones se han 
dado en su comento por consenso de los partidos y aprobadas por los consejeros”. El funcionario electoral no sólo 

reconoció, sino además aseguró entender que cuando empiezan las campañas políticas la relación entre los consejeros 

del IEEH y los representantes de partidos tiende a “enrarecerse”, y por ello fue los convocó a mantenerse en la misma 
línea de trabajo. “Yo lo dije en su momento: tarde o temprano las mentiras iban a caer y la verdad iba a salir a flote. Y 

así ocurrió”.  
Campañas negras 

Daniel Jiménez advirtió que es “muy probable” la realización de “campañas negras” vía Internet en los trabajos 

proselitistas rumbo a las votaciones del 3 de julio, debido a que este medio de comunicación no está considerado en las 
leyes electorales mexicanas. Por ello pidió a los ciudadanos no hacer caso a las acusaciones que “mentes anónimas” 

publican en la red y mejor enfocarse a analizar las propuestas y los perfiles de los candidatos que postulen los partidos 
políticos. “No quisiéramos que se diera, pero desgraciadamente el uso de Internet no está regulado ni siquiera a nivel 

federal. Y más aún cuando manos anónimas y cobardes son las que hacen este tipo de acciones, pues no dan la cara. 
“Desgraciadamente así se da y esperemos que los ciudadanos no hagan caso, para no contribuir a este tipo de acciones”, 

dijo. A quienes sean postulados como candidatos a alcaldes, el presidente del IEEH pidió no prometer lo que no puedan 

cumplir, mientras que a los partidos conminó a dar seguimiento a las actividades de sus aspirantes, en aras de evitar este 
tipo de prácticas. Porque, argumentó, los candidatos “ni van a tener todo el dinero del mundo ni una varita mágica para 

cumplir; hay que ser objetivos y prometer sólo lo que es posible hacer”.  
Capacitación sobrada 

Sobre la preparación de los comicios municipal, el funcionario electoral destacó que este proceso electoral al IEEH se le 

facilitó la preparación de quienes participarán como funcionarios de casilla. De acuerdo con el corte al 31 de marzo 
pasado del Registro Federal de Electores (RFE), en los 84 municipios de la entidad tendría que instalarse tres mil 395 

casillas, para ser atendidas por 27 mil 160 personas. El organismo electoral ya capacitó a 47 mil 797 ciudadanos, por lo 
cual tiene más de 20 mil de reserva y con ello garantizado que todos los centros de voto estarán debidamente atendidos. 

Cifras y fechas 

Registro de candidatos: Del 25 al 27 de mayo 
Dictamen de registros: 30 de mayo 

Inicio de campañas: 31 de mayo 
Terminación de campañas: 29 de junio 

Votaciones: 3 de julio 
Presupuesto anual del IEEH: 221 millones de pesos 

Gasto en prerrogativas de partidos: 23% del presupuesto 

Personas que participan en la organización del proceso: 1,800 
Ciudadanos capacitados para ser funcionarios de casilla: 47,797 

Casillas a instalarse (corte al 31 de marzo del RFE): 3,395 
Funcionarios de casilla (corte al 31 de marzo del RFE): 27,160 

 (Miguel Alburquerque, pág. Web) 

El Reloj-Limpieza en elecciones, pide Olvera: Tras las declaraciones entre los partidos de cara al proceso electoral 
de julio próximo, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, hizo un llamado a las instituciones políticas a no caer 

en la guerra sucia. “El llamado es a los partidos y los actores políticos a que eviten la guerra sucia, las descalificaciones y 
anónimos que por la vía de la oscuridad se generan a través páginas de Internet y volantes”, aseveró. Indicó que ello no 

ayuda a no posicionar a los partidos ni a ningún personaje, ya que dijo, genera un desaliento en la sociedad. El 

mandatario estatal se pronunció por una estrategia abierta en donde se muestre “el rostro” con base en fundamentos. 
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“Pero lo que es oscuro, lo que es guerra sucia que va anónima eso yo si hago un llamado para que lo eviten y apelen a la 

unidad y a la madurez del pueblo”, insistió. Cuestionado sobre cómo vislumbra el proceso electoral en cuanto al tema de 

seguridad, respondió que ante ello se han realizado operativos con tiempo suficiente antes de las elecciones para que la 
sociedad, dijo, tome la confianza necesaria. Olvera Ruiz subrayó que en lo que va del proceso electoral en la entidad no 

se ha tenido ningún problema y acotó que los partidos políticos están inmersos en la selección de candidatos. “Esto no ha 
generado ningún clima de inestabilidad, si esto lo mantenemos estaremos entre todos mandando un buen mensaje a la 

sociedad”, sostuvo. Respeto al protocolo de seguridad que se firmó con el gobierno federal para blindar las elecciones, 

comentó que entre ambas instancias, la estatal y la federal, se dará mayor seguridad a los procesos electorales. 
“Blindarlos en cuanto a la comisión de actos delictivos en el proceso, también blindarlos en el proceso desde la 

intervención del crimen organizado y la comunicación permanente para que en esa medida podamos atender mejor esta 
circunstancia”, dijo. Agregó que el blindaje ha iniciado ya en los estados en donde se tendrán procesos electorales y 

refirió que intervendrá la Policía Federal sólo de ser necesario. (Alejandro Reyes, pàg.2) 

Uno más uno-Garantizada imparcialidad en próximas elecciones: El gobernador Francisco Olvera informó que en 
días pasados se reunió con el secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, con quien signó el Protocolo de 

Seguridad con el estado de Hidalgo. Explicó que es un acuerdo para sumar instancias de manera coordinada entre los 
gobiernos, federal y estatal, con la finalidad de darle mayor seguridad a los procesos electorales. Se trata, dijo, de 

blindarlos en cuanto a los actos delictivos y de la intervención del crimen organizado, así como mantener una 

comunicación permanente en los próximos procesos electorales, en los cuales habrán de renovarse las 84 alcaldías 
hidalguenses. Cabe señalar que a la firma del Protocolo de Seguridad para, acudió el consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, invitado para suscribir el importante acuerdo en calidad 
de testigo de honor. En la ceremonia efectuada en la Secretaría de Gobernación federal, el mandatario José Francisco 

Olvera dijo que “el primer compromiso que hacemos al firmar este Protocolo, es de la absoluta imparcialidad por parte de 
las autoridades del Gobierno, funcionarios, servidores públicos. “El segundo es la observancia irrestricta a los preceptos 

jurídicos y la motivación, la orientación para que todo servidor público en el ámbito federal, estatal y municipal, con 

actividad en Hidalgo, se mantengan también con esa actitud de imparcialidad y con apego a la ley”. Precisó el 
gobernador que el otro compromiso, creo que es el fundamental, es garantizar la tranquilidad, la paz social en la entidad; 

conminar a los partidos políticos para que en el momento de seleccionar a sus candidatos cuiden de la conducta de los 
antecedentes de cada uno de ellos, y cuiden que no estén vinculados con ninguna actividad marginal para darle certeza a 

la participación de las personas en este proceso. “Junto con ello, otra obligación que tenemos es darle a los ciudadanos 

la certidumbre y la garantía de que habrán de participar en el proceso, emitiendo su voto con toda seguridad, con toda 
libertad y que este voto habrá de ser tratado con toda transparencia en las diferentes etapas del proceso, a partir de que 

lo depositen en las urnas electorales”, puntualizó Olvera Ruiz. En su mensaje, el secretario de Gobernación, Francisco 
Blake Mora, instó a los actores políticos a conducirse conforme a las reglas y a las autoridades electorales a no alentar la 

discordia ni la división y garantizar la imparcialidad, pues la democracia no es sólo un sistema electoral sino también un 

sistema de vida. (Redacción, Página 04) 

El Independiente-Pacto de Seguridad, para equidad en elección: IEE: Francisco Olvera promete absoluta 

imparcialidad de autoridades de gobierno. El Instituto Estatal Electoral (IEE) informó que el Protocolo de Seguridad para 
las elecciones en los estados de México e Hidalgo, firmado el pasado viernes con la Secretaría de Gobernación, tiene por 

objeto garantizar la imparcialidad y la adecuada coordinación de las distintas corporaciones de seguridad locales el día de 

los comicios. De esa manera, destacó el órgano electoral local, los ciudadanos podrán ejercer con tranquilidad, seguridad 
y libertad sus derechos políticos en las próximas elecciones de ayuntamientos. Previo a la firma, el gobernador del estado 

Francisco Olvera Ruiz expresó cuatro compromisos: primero, absoluta imparcialidad por parte de las autoridades del 
gobierno, funcionarios y servidores públicos. Segundo, la observancia irrestricta a los preceptos jurídicos y la motivación, 

la orientación para que todo servidor público en el ámbito federal, estatal y municipal, con actividad en Hidalgo, 

mantenga esa actitud de imparcialidad y apego a la ley. Otro compromiso fue garantizar la tranquilidad y paz social en la 
entidad. Así como la transparencia y certidumbre del ciudadano que podrá participar con toda libertad en las diferentes 

etapas del proceso. El mandatario conminó a los partidos políticos a cuidar el perfil de cada uno de sus candidatos, que 
no estén vinculados con ninguna actividad marginal para darle certeza a la participación ciudadana. Por su parte, el 

gobernador del Estado de México Enrique Peña Nieto mencionó que el proceso electoral del 3 de julio será una fiesta de 
la democracia, un proceso electoral ejemplar donde la ciudadanía podrá ejercer plenamente sus libertades políticas. 

Posteriormente el secretario de Gobernación Francisco Blake Mora dijo que la firma del Protocolo abona a la cooperación 

y a la colaboración entre las autoridades locales y federales, para garantizar las condiciones de seguridad y orden que 
permitan el ejercicio libre del voto. A la firma del acuerdo acudió el consejero presidente del IEEH Daniel Jiménez Rojo, 

quien signó el acuerdo en calidad de testigo de honor. (Gerardo Neria, pag. 02) 
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El Reloj-Garantizarán imparcialidad en las próximas elecciones: El consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, firmó el Protocolo de Seguridad para las elecciones en los Estados de 

México e Hidalgo como testigo de honor. La firma del documento se llevó a cabo en las instalaciones de la Secretaría de 
Gobernación. El objetivo es garantizar la imparcialidad y la adecuada coordinación de las distintas corporaciones de 

seguridad en cada uno de los estados, con la finalidad de ofrecer a los ciudadanos tranquilidad y seguridad para ejercer 
con libertad sus derechos políticos durante los comicios del próximo 03 de julio. En el acto estuvieron presentes los 

gobernadores de los estados de Hidalgo y México. En su oportunidad, Francisco Olvera Ruiz, mandatario hidalguense, 

expresó “el primer compromiso que hacemos al firmar este Protocolo, es de la absoluta imparcialidad por parte de las 
autoridades del gobierno, funcionarios, servidores públicos”. Asimismo, subrayó la importancia de garantizar la 

tranquilidad, la paz social en la entidad; conminar a los partidos políticos para que en el momento de seleccionar a sus 
candidatos cuiden de la conducta de los antecedentes de cada uno de ellos, y cuiden que no estén vinculados con 

ninguna actividad marginal para darle certeza a la participación de las personas en este proceso. Por su parte, Enrique 
Peña Nieto, Gobernador Constitucional del Estado de México, celebró la realización del acuerdo teniendo como testigos a 

las autoridades electorales de las entidades que concurren en este evento. Blake Mora, secretario de Gobernación, 

reafirmó la importancia de la participación de Jiménez Rojo en la firma del documento, “porque es muy importante su 
participación en la detección de riesgos, a partir de lo que informen o reporten sus capacitadores o personal desplegado 

en los distintos distritos y municipios. Sin duda, éste será un factor muy valioso para anticiparnos a posibles riesgos que 
puedan alentar en la jornada; ahí es donde privilegiamos el diálogo y la conciliación”. (Verónica Ángeles, pàg.4) 

Síntesis-Paz electoral, garantizan en gobernación: Cuatro compromisos respecto de las próximas elecciones 

municipales citó el gobernador de la entidad, Francisco Olvera, durante su reunión del viernes pasado en el Palacio de 
Bucareli, sede de la Secretaría de Gobernación, en la Ciudad de México: imparcialidad gubernamental; funcionarios al 

margen del proceso; comicios en paz y tranquilidad, y transparencia en los resultados. El viernes pasado, el gobernador 
del estado, Francisco Olvera, acudió a la Secretaría de Gobernación (Segob), en la ciudad de México, a la firma del 

protocolo de seguridad para las elecciones municipales del 3 de julio, a fin de garantizar que el ejercicio democrático se 

desarrolle bajo las condiciones de paz. Al mandatario hidalguense lo acompaño su homólogo del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto, debido a que en la entidad vecina también se celebrarán las elecciones locales el primer domingo de 

julio; el titular de la Segob, Francisco Blake Mora, convocante a la reunión, y Rolando Durán Rojo, consejero presidente 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, como testigo de honor. De acuerdo con el comunicado oficial, “dicho convenio 

tiene como objeto garantizar la imparcialidad y la adecuada coordinación de las distintas corporaciones de seguridad en 

cada uno de los estados, con la finalidad de ofrecer a los ciudadanos tranquilidad y seguridad para ejercer con libertad 
sus derechos políticos”. (Jaime Arenalde, pàg.3)   

Síntesis-Sin vigilancia a campañas: No habrá seguridad especial para candidatos que buscan una de las 84 alcaldías 
en las próximas elecciones locales del 3 de julio, señaló el gobernador Francisco Olvera durante el festejo a las mamás en 

el auditorio Gota de Plata. En entrevista con los medios locales, tras el acto que festejó a las madres de los trabajadores 

del Poder Ejecutivo de Hidalgo, Francisco Olvera dejo que no existirá un resguardo como tal para ninguno de los más de 
200 candidatos que encabezarán cada una de las tres fórmulas que este año competirán por los 84 ayuntamientos. Dijo 

que, en la reunión que sostuvo apenas el viernes pasado Francisco Blake Mora, titular de la Secretaría de Gobernación, y 
Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, el encargado de la política interna nacional informó que solo habrá 

apoyo federal para escoltar a candidatos que compitan por una gubernatura, como en los casos del Estado de México, 

Coahuila y Nayarit, que se celebrarán el mismo 3 de julio, y Michoacán que se verificará el 13 de noviembre. “Sería 
complicado si tenemos en promedio 4 candidatos a presidentes por municipio y todos los candidatos a regidores, sería 

muy complejo poder darles seguridad a todos ellos, pero si algún municipio, por cualquiera situación lo requiere, por 
supuesto que  lo atenderemos”. También, agregó, en la reunión del viernes se acordó la intervención de la Policía Federal 

en casos realmente necesarios; mientras tanto, serán las instituciones municipales y estatales quienes se harán 

responsables, aunque todavía hay que definir las estrategias en municipios como Tula, Tulancingo y Pachuca, donde hay 
más violencia. Respecto a su petición de no burocratizar recursos federales, con la finalidad de continuar dando buenos 

resultados como los hasta ahora obtenidos en la lucha contra la delincuencia, Olvera Ruiz dijo encontrar buenas 
repuestas de Blake Mora. “No solo es desear o pedir que cada quien haga su parte, sino también tiene que haber 

responsabilidad recíproca; yo hago mi parte, el gobierno federal hace la suya”. (Jorge Vargas, pàg.3)  

La Crónica de Hoy-Firma Hidalgo Protocolo de Seguridad con Segob para cuidar las elecciones: La sede de la 
Secretaría de Gobernación federal, en el palacio de Bucareli de la Cuidad de México, sirvió como escenario de la Firma del 

Protocolo de Seguridad para las elecciones en el Estado de México e Hidalgo. Acudieron los gobernadores de ambas 
entidades, Enrique Peña Nieto y Francisco Olvera Ruiz, respectivamente, mientras que por Hidalgo, el consejero presi-
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dente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo, fue invitado para suscribir el acuerdo 

en calidad de testigo de honor. El objetivo es garantizar la imparcialidad y adecuada coordinación de las distintas 

corporaciones de seguridad en estas entidades, para ofrecer a la ciudadanía tranquilidad para ejercer con libertad sus 
derechos políticos durante los comicios del próximo tres de julio. Previo a la firma, el mandatario hidalguense expresó 

que "el primer compromiso al firmar este protocolo, es de la absoluta imparcialidad por parte de las autoridades 
gubernamentales, funcionarios y servidores públicos. El segundo es la observancia irrestricta a los preceptos jurídicos y la 

motivación y orientación para que todo servidor público en el ámbito federal, estatal y municipal con actividad en 

Hidalgo, VOLUNTAD. Expuso el secretario de Gobernación que la colaboración de las autoridades es fundamental para el 
orden, mantengan también esa actitud". Además de garantizar la paz social en la entidad y conminar a los partidos 

políticos para que en el momento de seleccionar a sus candidatos cuiden los antecedentes de cada uno y que no estén 
vinculados con ninguna actividad marginal. Añadió que otra obligación es darle a los ciudadanos la certidumbre de que 

participarán en el proceso, emitiendo su voto con toda libertad y que este voto habrá de ser tratado con transparencia en 
las diferentes etapas del proceso, a partir de que lo depositen en las urnas. Por su parte, Enrique Peña Nieto, indicó que 

"concurrimos a este evento en un clima y ánimo de colaboración institucional para sentar bases de coordinación en 

materia de seguridad pública, que fortalezcan el clima de libertades que debe tener el Estado de México dentro de este 
proceso electoral". Como titular del Ejecutivo mexiquense, celebró la realización del acuerdo, donde dijo, hacemos votos 

porque realmente los comicios del Estado de México e Hidalgo sean una fiesta de la democracia. En su turno, el 
secretario de Gobernación federal, Francisco Blake Mora, agradeció la voluntad de los involucrados para concretar la 

signa del documento que abona a la colaboración entre las autoridades locales y federales para garantizar las condiciones 

de seguridad y orden que permitan el ejercicio libre del voto. Reiteró la disposición a coadyuvar "en todo lo que sea 
necesario para que puedan cumplir su trabajo y resoluciones de conformidad con lo establecido en el marco legal". Aclaró 

que ahora todos los procesos electorales son organizados, coordinados y resueltos por instituciones autónomas y 
confiables, como lo son el Instituto Federal Electoral y los institutos electorales de los estados. (Alberto Quintana, pag. 

05) 

Plaza Juárez-Olvera y Peña Nieto firman Protocolo de Seguridad para las elecciones-*El objetivo es 
garantizar la paz social durante los comicios, *Cooperación entre gobiernos estatales y federal en materia 

de seguridad: Se llevo a cabo la firma del protocolo de seguridad para las elecciones en Hidalgo y el Estado de México 
en la sede de la Secretaría de Gobernación Federal. En el evento se conto con la presencia del secretario de Gobernación, 

Francisco Blake Mora; El Gobernador Francisco Olvera Ruiz y su homólogo del Estado de México, Enrique Peña Nieto. El 

objetivo fundamental del protocolo de seguridad es garantizar la imparcialidad y una adecuada coordinación de las 
distintas cooperaciones de seguridad de cada uno de los estados durante los comicios de julio. Al respecto, Olvera Ruiz 

comento: “El primer compromiso que hacemos al firmar este protocolo es de absoluta imparcialidad por parte de las 
autoridades del gobierno, funcionarios, servicios públicos; el segundo es la observancia irrestricta a los preceptos 

jurídicos y la motivación, la orientación para q todo servidor público en el ámbito federal, estatal y municipal, con 

actividad en hidalgo, se mantengan también con esa actitud de imparcialidad y con apego a las Ley”. En este evento 
también se conto con la presencia de Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del consejo general del Instituto 

Electoral del Estado de México, además de Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo, quien fue invitado como testigo de honor. Con la firma se busca que los ciudadanos se sientan 

seguros de asistir a las urnas en julio para la renovación de ayuntamientos. el gobernador Hidalguense hizo énfasis en la 
necesidad de que exista tranquilidad y seguridad en la entidad para la participación ciudadana, además se señalo que un 

aspecto de peso para la participación es una adecuada selección de candidatos por parte de cada uno de los partidos 

políticos, lo cual aunado a la garantía de transparencia en los procesos electorales, dará como resultado la participación 
de los votantes. “Otra obligación que tenemos es darle a los ciudadanos la certidumbre y garantía de que habrán de 

participar en el proceso, emitiendo su voto con toda seguridad, con toda libertad y que este voto habrá de ser tratado 
con toda transparencia en las diferentes etapas del proceso, a partir de que lo depositen en la urnas electorales”. Por su 

parte el titular del ejecutivo en el estado de México, Enrique Peña Nieto comento que el contexto de la firma del 

protocolo es la colaboración institucional entre el gobierno del estado de México y el gobierno de la república esto es para 
sentar bases de coordinación en materia de seguridad pública; agrego que el objetivo de este evento es garantizar un 

escenario donde lo fundamental debe ser la libertad durante los procesos electorales. Al concluir la firma del protocolo, el 
secretario de gobernación, Francisco Blake Mora agradeció la voluntad de cooperación del gobernador hidalguense y 

mexiquense y de las autoridades electorales del gobierno federal para garantizar la seguridad durante los procesos 
electorales en ambos estados reiterado las autoridades presentes en el evento, Blake Mora destaco la autonomía de los 

institutos electorales y dijo que las elecciones a realizarse en julio próximo en Coahuila, en el estado de Hidalgo en 

México y en Nayarit, se desarrollaran en procesos legales y confiables y que las instituciones electorales aplicando 
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imparcialmente la ley son las principales instancias que pueden conciliar las diferencias entre los actores resolver los 

problemas y canalizar e impedir los conflictos. (Redacción, Página 08) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD pide investigar a priista en Huejutla: Andrés Espinoza Galván, pre candidato registrado por el PRI a la 
alcaldía de Huejutla de Reyes, el municipio más poblado e importante de la Huasteca de Hidalgo, declinó de participar 

como aspirante del tricolor alegando motivos personales y de falta de apoyo al interior de su partido. Espinoza Galván, 
dirigente de la Alianza de Organizaciones Campesinas de la Huasteca, recibió el pasado jueves 5 de mayo su constancia 

de registro ante el órgano municipal del PRI, siendo el único aspirante registrado para este proceso interno donde se 

debe elegir a un candidato para presidente municipal en Huejutla. De acuerdo con información del Comité Municipal del 
PRI en la demarcación, ayer por la tarde se supo de la determinación oficial de Espinoza Galván, por lo que se tuvo una 

reunión con posibles relevos entre los que destacan el ex diputado local de Nueva Alianza, Darío Badillo, y el propio 
Arturo Ramírez León, líder del PRI en la localidad, así como José Eugenio Segura Marroquín y Jesús Pérez Ramírez. El 

pasado 28 de marzo un comando armado disparó en 10 ocasiones en contra del vehículo en el que viajaba Andrés 
Espinoza Galván, dejándolo herido de dos impactos de bala en el pulmón y en el dorso. Tras el incidente el también líder 

de comerciantes de Huejutla ha sido objeto de una serie de ataques y campañas en redes sociales donde se le vincula 

con la creciente ola de inseguridad y crimen en la región. Ante los señalamientos en diversas redes sociales respecto a 
que el pre candidato está involucrado en averiguaciones de la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP) el perredista 

y único aspirante a la alcaldía de Huejutla por la coalición Hidalgo Nos Une, del PAN y PRD, Marco Antonio Ramos Moguel 
exigió a las autoridades estatales y federales investigar si existe un vinculo entre el aspirante tricolor y la delincuencia 

organizada. “Creo que serán las autoridades correspondientes tanto federales y estatales, quienes realizarán lo 

concerniente para aclarar esa situación”, se limitó a decir el posible candidato a la alcaldía de Huejutla por el PRD y PAN. 
A la pregunta expresa sobre el riesgo de que grupos del narcotráfico incidan directamente en las campañas electorales 

del municipio huasteco, el militante del sol azteca, respondió: “creo que no nada más es un riesgo en el municipio, sino 
en todo el estado”. A pesar del ambiente, el posible abanderado se dijo “tranquilo, porque somos ciudadanos de paz, 

estamos trabajando y pidiéndolo a la ciudadanía que lleven en paz estas elecciones, que no se apasionen y que a final de 
cuentas el tres de julio vayan a votar por la mejor propuesta. Para Ramos Mogue “es un escenario favorable para la 

coalición Hidalgo nos Une, pensamos y así lo sentimos que el PRD va a encabezar la coalición, el perredismo tiene buen 

posicionamiento en las colonias y barrios, nuestra candidatura ha sido bien aceptada”. Además, “creo que todos los 
partidos políticos y en especial la alianza tenemos el propósito de mejorar en varios puntos como educación, seguridad 

pública que es un punto fundamental no sólo a nivel municipal, en cuanto obra pública, sociales y deporte”. El 27 de 
mayo termina el plazo legal para que los partidos registren a sus candidatos para las alcaldías de los 84 municipios.  

Bloquean carreteras ••• Simpatizantes de Andrés Espinosa Galván bloquearon la tarde de ayer y por la noche los 

accesos carreteros al municipio de Huejutla e instalaron un plantón permanente en la sede del PRI municipal y la 
organización campesina que dirige el que hasta ayer era su candidato. Arturo Ramírez León, líder del tricolor en Huejutla 

sesionó con posibles pre candidatos, lo que originó la molestia de los pobladores de la demarcación afines al PRI, quienes 
protestaron y pidieron que se respete la convocatoria original a candidato a la presidencia municipal. El pasado jueves 5 

de mayo, Andrés Espinosa Galván, consejero presidente de la Alianza de Organizaciones, tramitó su registró como 

precandidato de unidad priista, rumbo al proceso de renovación del ayuntamiento. El precandidato ha sido activista y 
gestor durante varios años en el tricolor y en la organización que representa alberga a otras más, de las que predominan 

los comerciantes establecidos y ambulantes, así como campesinas en la zona rural. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo- "No vengo a buscar chamba": Eleazar… Aceptar la candidatura del PRI a la Presidencia 

Municipal de Pachuca no fue un acto impulsivo, sino la consensuó y valoró con su familia. "Somos gente de trabajo, 

unida y creyente. La vida pone en el camino circunstancias que hay que saber interpretar para servir", afirma Eleazar 
García Sánchez, de 37 años, la propuesta fresca que presentó, el jueves pasado, el dirigente del Partido Revolucionario 

Institucional, Omar Fayad Meneses. Sin rodeos, Eleazar contestó a diversas interrogantes en un restaurante de la 
pachuqueña avenida Revolución. "No vengo por chamba ni por un sueldo. Como pachuqueño, quiero atender las 

necesidades de mis paisanos, porque las conozco de cerca, aplicando valores éticos y de familia". Ganar las elecciones y 

después constituirse en un buen alcalde son retos que "voy a asumir plenamente". Siendo más joven aceptó la gerencia 
comercial de la empresa Camisas Finas de Hidalgo, la que hizo crecer significativamente al pasar de 80 empleados, en 

sus inicios, a mil, cuando concluyó su gestión. Lo mismo ocurrió en el negocio familiar, Laboratorios Coahuila, que de seis 
plazas de trabajo aumentó a 80. Desde la administración pública buscará, dice, hacer más con menos, ofrecer mejores 

servicios a la población pachuqueña y atender crecientes reclamos, particularmente en cuanto a generación de empleo y 
seguridad pública. Desde pequeño "lo único que he sabido es de trabajo. Mi mamá, María de la Luz Sánchez Rodríguez, 
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nos ha inculcado alta disciplina que nos ha servido en nuestro proyecto de vida". Casado con Gabriela Castañeda Badillo, 

padre de dos hijos: Eleazar y Eugenia, de 11 y 9 años, el aspirante priista, quien junto con los restantes abanderados del 

PRI rinden protesta este día ante el líder nacional Humberto Moreira, asevera que quienes indaguen en su historial sólo 
hallarán una hoja de estudios y dedicación. También, niega que haya militado en un partido político ajeno al tricolor. "No 

pertenezco a ningún grupo político. Mi formación ha sido familiar, académica y en el sector privado. Esas han sido muy 
prioridades". De la contienda que se avecina, comenta que tuvo acercamiento con los restantes priistas que pretendían la 

candidatura. "Estamos unidos. Sabemos que soy una cara nueva porque es lo que la ciudadanía está buscando: las 

propuestas distintas con visión juvenil y con mucha voluntad. La competencia será compleja, pero tenemos confianza de 
sacar ese proyecto adelante". Pachuca, afirma, es una ciudad tranquila y así debe conservarse a través de una 

participación ciudadana, con esquemas como el de Vecino Vigilante, a fin de apoyar a las autoridades. "Queremos un 
Pachuca productivo. Esa es una de mis fortalezas más importantes. Tenemos que generar condiciones ideales para 

generar empleos". Se necesita visualizar la ciudad a largo plazo, planeándolo a 20 y 30 años.. No deben inventarse 
nuevos programas cada trienio, sino hay que prepararse para el futuro con programas y planes sólidos, añadió Eleazar 

Eduardo García Sánchez. "Acepté la candidatura porque nosotros tenemos la vocación de servicio. Nos nace, nos gusta. 

No vivo de un puesto político. La candidatura es una oportunidad que se puso en el camino. Me anima la idea de aportar, 
estar cerca de la gente, conocer sus necesidades y, sobre todo, darle resultados. La gente no quiere discursos, sino 

acciones y eso queremos hacer". (José Luis Rico, pág. Princ.) 

Milenio- Encuesta del PRD da el triunfo al PRI en Actopan: Una encuesta realizada por el Comité Municipal del 
PRD en Actopan y levantada por la firma Estrategia y Comunicación Política, otorga el triunfo al PRI sobre Acción 

Nacional y Revolución Democrática por más de 10 puntos de diferencia. En un documento enviado a Jesús Zambrano, 
líder nacional del PRD, Martín Camargo Hernández, quien fuera pre candidato por ese municipio, acusa al Frente 

Democrático Nacional, lidereado por José Guadarrama y a la UFIC, dirigida por Isidro Pedraza, de estar coludidos con el 
gobierno estatal y operar para el PRI en diversas localidades del Valle del Mezquital. El ex aspirante le exige a la 

dirigencia nacional del Sol Azteca que revise el proceso interno de selección de candidatos, así como las quejas 

QE/HGO/43/2011 y QE/HGO/58/20011 consignadas ante la Comisión Nacional de Garantías del PRD. Además, el quejoso 
entrega una copia de la encuesta realizada en el municipio, en la cual, él sale vencedor de la contienda interna. Sin 

embargo, en la pregunta expresa de por qué partido votaría si en este momento fueren las elecciones, la mayoría de 
personas opinó que por el PRI. De acuerdo con la encuesta presentada: 30 por ciento de la población decidió que no 

acudirá a votar, 21 por ciento todavía desconoce la respuesta, 25 por ciento votará por el PRI, sólo 12 por ciento eligió al 

PRD, 10 por ciento a Acción Nacional y 2 por ciento por otros partidos. “Derivado de los errores en que se ha incurrido en 
el proceso electoral que se vive en el estado de Hidalgo, es de esperarse que los resultados por venir en la jornada 

electoral del tres de julio del 2011 no serán los más óptimos para el PRD en cada uno de los municipios que integran el 
estado”. Martín Camargo, mediante la carta enviada al CEN del PRD, consideró que los militantes perredistas -Isidro 

Pedraza y José Guadarrama- quienes operan para el PRI, le arrebataron la candidatura en Actopan.  Según la denuncia, 

“eso demuestra los errores políticos a que se hace referencia y harían presumir que se está en contubernio con los 
gobernantes en turno, y de ser así, habría que darles una calificación de excelencia, por dicha participación, y si esa es la 

encomienda, sirva la información para que el PRD los premie”.  (Ángel Cabrera, pág. 07) 

Milenio-Falta más cercanía hacia la ciudadanía, admite Gloria: Gloria Romero León, precandidata a la presidencia 

municipal de Pachuca por el Partido Acción Nacional (PAN) señaló que su precampaña fue dirigida a la población 

capitalina debido a que no hay un gobierno cercano a la gente en la capital del estado con la actual administración de 
Geraldina García. “Esa parte de cercanía no se ve en la presidencia municipal, no veo que se estén atendiendo las 

cuestiones de fondo de la ciudad y las cuestiones verdaderamente importantes que tienen que ver con los servicios 
públicos, la tranquilidad de los ciudadanos, me parece que hay un déficit en la administración de Pachuca”, aseveró. La 

diputada federal con licencia, espera el resultado de la encuesta ciudadana de la empresa Parametría, con la cual 

designarán al candidato de la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) para las elecciones del 3 de julio. La panista compite 
en la elección interna con el precandidato del Partido de la Revolución Democrática, Natividad Castrejón y esperan que 

los resultados se den esté lunes. De salir ganadora de la encuesta, dijo, su principal propuesta para la presidencia 
municipal de Pachuca es el acercamiento con la ciudadanía para atender sus demandas. Asimismo, adelantó que para las 

campañas electorales prevé que el gobierno del estado operé a favor de los candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) principalmente en Pachuca donde las elecciones pasadas a gobernador quedaron mal posicionados en 

las votaciones. “El detalle no será quien sea el candidato o la candidata, el tema es que vamos en contra de todo un 

aparato de gobierno que mete las manos a favor de su gobierno (el PRI) y que utiliza los servicios públicos para 
favorecer a sus candidatos”, refirió. “No presentamos unas elecciones con el piso parejo, el gobierno del estado operando 

por el PRI, lo venimos viendo”. (Misael Zavala, pág. 11) 
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Milenio- Julio Soto pretende quitarle al PRI alcaldía: Los últimos años nos han enseñado que en Tulancingo no 

ganan los partidos políticos, sino los proyectos y los buenos candidatos, declaró Julio Cesar Soto pre candidato del PAN a 

la presidencia municipal del ayuntamiento. “Tulancingo tiene consciencia y memoria, en los últimos diez años ha sido 
gobernado por el PRI por el PAN y por el PRD, la ciudadanía ha demostrado en los últimos procesos que  

independientemente de los partidos, inclina la balanza hacia un buen proyecto”, declaró. Explicó que aunque existen 
sectores de la ciudadanía que lo ubican con el PRD, su registro como candidato del Partido Acción Nacional obedece a 

que el PAN a nivel federal se ha manifestado con amplia apertura hacia las candidaturas ciudadanas. Para Soto Márquez 

la competencia por gobernar Tulancingo se encuentra muy cerrada, por lo que descarta la posibilidad de que a 
determinada altura de la contienda alguna de los candidatos claudique a favor de otro. Aseguró que cuenta con 

experiencia. (Horacio Rodrigo, pág. 11) 

Criterio- Sin incidentes la elección del PAN: En una jornada dominical sin incidentes, los 3 mil 799 electores 

definitivos del Partido Acción Nacional emitieron ayer su voto en sus respectivos municipios para designar a los 30 

candidatos a presidentes municipales. De acuerdo con Gonzalo Trejo Amador, dirigente estatal del PAN, todo se realizó 
en calma y civilidad dentro de una contienda que tendrá resultados por la Comisión de Elecciones hasta este día. 

Mientras que en Pachuca un comunicado de prensa enviado por Gloria Romero, "en donde concluyo mis actividades de 
precampaña", hace notar que hay una clara preferencia de los electores a su favor dentro de la encuesta que habría de 

definir al candidato de la coalición Hidalgo nos Une. Esta situación pareció disgustar a su contendiente Natividad 

Castrejón, candidato por el PRD, quien se dijo respetuoso del proceso interno y que el hecho no le merecía ningún 
comentario. En tanto, Gonzalo Trejo informó que será hasta hoy por la noche cuando se reúnan los dirigentes nacionales 

de Acción Nacional, Gustavo Madero, así como del PRD, Jesús Zambrano, y los líderes estatales de ambos partidos para 
conocer el veredicto que emitirá la empresa Parametría, que fue contratada para saber quién resultó ganador de la 

encuesta telefónica. De acuerdo con la convocatoria emitida por Acción Nacional, los aspirantes debieron presentar sus 
solicitudes, las cuales luego de ser aprobadas por las instancias electorales, ayer fueron votadas por los electores. El 

número de estos elegidos varía de acuerdo con el municipio y ellos en sesión interna fueron los encargados de definir 

quién será su candidato. A su vez, nueve municipios más fueron enviados a que se definieran mediante una encuesta 
telefónica, para saber quién será el candidato de Hidalgo nos Une. Los resultados de ambos procesos serán informados y 

avalados entre hoy y mañana, dijo Trejo. Gloria Romero, por su lado, pidió a Omar Fayad que dedique su tiempo a 
"sanar todos los problemas que hay en su partido y que deje a los demás en paz, porque no debe meter cizaña en donde 

no le compete". Finalmente, planteó que por fortuna esos golpes mediáticos "que arma de la nada" son superados por la 

ciudadanía, quien ya no cree en esos alardes publicitarios para posicionar a su partido, el tricolor.  Detalles....Un boletín 
informativo emitido por la panista Gloria Romero removió de nueva cuenta el encono que durante varios días promovió 

su contrincante del PRD, Natividad Castrejón. Este último, ceremonioso, apuntó que no emitiría comentario alguno en 
torno al comunicado en donde afirmaba la candidata panista que ella tiene una posibilidad de triunfo en la encuesta. 

Lacónico, apuntó que siempre ha respetado a la ciudadanía y que no miente, por ello no podría adelantarse a un 

resultado que será conocido posiblemente hoy por la noche. Mientras, en el comunicado Romero agradece el apoyo 
recibido a su equipo de trabajo. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Problemas también en Tenango de Doria: Las inconformidades hacia la designación de candidatos del 
Partido Revolucionario Institucional ya comenzaron a manifestarse en distintos municipios, tal como sucede en Tenango 

de Doria, en donde hicieron público que el abanderado Onésimo David Melo Iturbide tiene nexos con el PAN. Hicieron 

circular al menos dos documentos que son dirigidos a él, en donde le agradecen su colaboración económica y apoyo 
desde las oficinas del Comité Municipal del PAN. Al igual, comenzaron a circular una serie de panfletos en donde son 

mencionados los dirigentes del priismo local, así como parte de sus anécdotas políticas en donde salen a relucir actos de 
saqueo, apodos y demás. De acuerdo con los documentos, firmados por Flor Valdés Tolentino, secretaria de Formación y 

Capacitación, dirigidos a Melo Iturbide, hacen un "agradecimiento muy especial por todo su apoyo económico brindado, 

así como moral". En otro documento le hacen partícipe de las reuniones en donde le piden aporte ideas para el 
"fortalecimiento de nuestro municipio y nuestro partido". Aun cuando los documentos tienen fechas de 1999, han 

circulado profusamente en la cabecera municipal, al igual que cientos de panfletos que circulan hasta en las 
comunidades, dentro de la lucha intestina del tricolor, sin que hasta el momento alguno de los señalados haya recurrido 

a la autoridad judicial para hacer la formal denuncia. (Jorge Martínez, pág. 04) 

Criterio-Quiere a La Reforma sólo atrás de Pachuca: Por su crecimiento poblacional y habitacional, Mineral de la 
Reforma debe aspirar por lo menos a convertirse en la segunda ciudad de importancia en la entidad, consideró el 

empresario y dirigente estatal de los cebaderos, Filiberto Hernández Monsalvo, actual candidato de unidad del PRI por 
este ayuntamiento. Con conocimiento de causa, enlista que hace sólo 20 años, "Mineral de la Reforma tenía 23 
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comunidades y cuatro fraccionamientos, hoy en día hay 147 fraccionamientos con nombre y 19 comunidades absorbidas 

por la mancha urbana". No obstante su crecimiento y su conurbación con Pachuca, La Reforma ha tenido un trato 

distinto tanto presupuestal como en obra pública, en comparación con la capital del estado. "Yo creo que tenemos que 
dejar de ser el municipio conurbado y hoy ser una gran metrópoli que interactúe con Pachuca, tanto presupuestal como 

en el tratamiento de imagen, esto debe ser un acto de justicia perseguida y acomodada a los tiempos actuales del 
municipio". Además, abundó que "hoy el municipio de Mineral de la Reforma debe dejar de ser el Pachuquilla tradicional, 

sin perder sus raíces; hoy la cabecera debe transformarse en una metrópoli moderna, con una imagen gastronómica para 

seguir conservando sus raíces". Por ello, consideró que los grandes problemas metropolitanos deben tratarse con una 
visión metropolitana, "no pueden ser tratados aisladamente". "Las propuestas, ideas, soluciones deben estar alienadas 

con Pachuca, que es con quien tenemos una conurbación directa, en busca de fortalecer una gran metrópoli".  
(Emmanuel Rincón, pág. 05) 

Criterio-Eleazar desayunó con la estructura: En un desayuno fue presentado ayer el candidato del Partido 

Revolucionario Institucional por Pachuca, Eleazar García, a la estructura municipal. En conocido salón de eventos, tras 
conocer de carne y hueso a su abanderado, fueron invitados a que cerraran filas para alcanzar el triunfo, mientras que la 

consigna de "unidad" no dejó de resonar. El ex dirigente de Coparmex planteó la necesidad de abrir nuevas fuentes de 
empleo en la capital, circunstancia que a través de su experiencia podrían explorar. Durante la concentración que se 

realizó a puerta cerrada, la militancia priista logró el acercamiento con el aspirante, quien mostró su buena voluntad para 

unirse a los trabajos del tricolor para realizar una mejor campaña. Mirna Hernández, dirigente del Comité Municipal, fue 
la encargada de presentarlo y hacer mención de que, a partir de estos momentos, debería ser considerado como parte 

del equipo que trabajará en búsqueda del triunfo por Pachuca. Cada elección, planteó, vive una distinta circunstancia 
política, por ello no deben hacer mella los resultados alcanzados por la oposición en la reciente elección de gobernador y 

diputados locales. (Jorge Martínez, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo- Oralia, primera mujer candidata: Luis Alberto Marroquín Morato es, además de diputado local 
por el Distrito de Tulancingo, el presidente del Partido Revolucionario Institucional. Advierte que dentro de las actividades 

realizadas en el PRI destacan haber consolidado un gran equipo de trabajo sobre estructura territorial y organizaciones. 
Ahora, las energías se enfocarán a lo que viene, las elecciones del 3 de julio. Al respecto, respetuoso, comentó: "Todos 

conocemos a Oralia Vega, mujer de mucho trabajo, y sus logros que ha tenido como priista la distinguen". Nos sentimos 

orgullosos de que una mujer nos represente como aspirante. "Es la primera vez que se le da la candidatura por el PRI y 
por cualquier otro partido a una mujer". Precisó que el PRI de Tulancingo se conforma, además, por 54 comités 

seccionales, y dos de los más complejos en densidad demográfica: Metilatla y Rojo Gómez. En este sentido, todos están 
en la suma de voluntades y realizarán, junto con el PRI, una campaña de altura. "Nuestra compañera Oralia Vega ha sido 

profesional y transparente, honesta y responsable, y es una mujer de mucho trabajo y de resultados". Recuerda: 
"Cuando fui candidato, demostré lo que traigo desde casa, respeto hacia los adversarios políticos. "La ciudadanía vio una 

campaña limpia. Claro que hubo guerra sucia, pero, afortunadamente para mí, no generó alguna diferencia". Mencionó 

que la gente quiere conocer a las personas, con qué objetividad hablan y, sobre todo, tener confianza en ellos. "Vengo 
de una familia que ha tenido incursión en la política. Mi abuelo paterno fue presidente interino por 1924". Se le cuestionó 

si el gusto por este rubro ya lo trae en la sangre y sonriendo, responde: "¡Sí! Probablemente". EL RETO -¿Algún talón de 
Aquiles o preocupación en la campaña que se avecina inicie el 31 de mayo? "Lo que dejemos de hacer. "Tenemos una 

estrategia de trabajo y formación política, y una experiencia que nos ayudará. "En el PRI no se prefabrican candidatos. 

En gente que conoce los problemas y eso es garantía". En Tulancingo, confió, habrán de igualarse o superarse los 22 mil 
876 votos obtenidos en la última contienda, ése es el reto. Coincidió en que es la contienda más competida de la historia. 

-¿Porque son cuatro años siete meses o por los candidatos? "Sí, por la cantidad de aspirantes. Todos han tenido 
experiencia en la política". Aclaró que no serán partícipes de diatribas ni denotaciones una vez que comience la 

contienda. SU TRABAJO COMO DIPUTADO Dijo que, además de estar preocupado por diversas problemáticas, se ocupa. 

Son varios los problemas a solucionar. Por ejemplo, el lactosuero, problema de muchos años en la zona de Jaltepec de 
Tulancingo.. Precisó que recientemente llegó una carta al Congreso, donde se advertía que hay gente que ya no soporta 

los olores y otras situaciones. "Existen estudios muy bien hechos por instituciones serias que han venido muestras de la 
tierra". Puntualiza: "Tengo la experiencia de conocer los temas. "Hay un representante que preside la Comisión de Medio 

Ambiente y estaré en las reuniones para coadyuvar dentro de mi esfera que es la salud, cómo poder ayudar a este 
problema". (Redacción, ojo política) 
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 El Reloj-Hoy rendirán protesta los precandidatos del tricolor: Hoy el presidente del comité Ejecutivo Nacional del 

PRI, Humberto Moreira tomará protesta a los 84 candidatos que contenderán en las próximas elecciones del 3 de julio, 

para renovar los ayuntamientos, informó, la presidenta del Comité Municipal del PRI, Mirna Hernández Morales. 
Posteriormente, los candidatos junto con los comités municipales integrarán las planillas que habrán de participar en los 

comicios. Lo anterior, lo manifestó luego de sostener un encuentro con el precandidato de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, quien se reunió con la estructura del PRI. Al respecto, Mirna Hernández informó que como parte de una 

tradición, el precandidato se reúne con los 129 seccionales del PRI para definir la estrategia a seguir rumbo a las 

elecciones municipales, “es un primer acercamiento con los seccionales, los enlaces de zona a fin de que conozcan el 
compromiso del precandidato”. Al tiempo, recalcó que los militantes expresan el apoyo que brindarán al precandidato. 

(Adriana Herrerías, pàg.2) 

El Reloj-“Rasuran” padrón y “compra” votos en elección del PAN: Gonzalo Trejo, líder estatal del PAN minimizó 

lo ocurrido en la elección interna de candidatos a ediles y destacó que solo se reportaron “detalles” menores como falta 

de documentación, personas que no aparecían en el padrón electoral, pero ningún conato de violencia, aun cuando 
trascendió que en el municipio de Tepeji del Río se denunció la compra de votos. Por otra parte dijo que este lunes, la 

dirigencia nacional y estatal se reunirá para conocer los resultados de la encuesta que aplicó la empresa Parametrìa en la 
capital hidalguense, para conocer que precandidato está mejor posicionado y se designe como candidato, informó, el 

presidente del Comité Estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador. Por su parte, Gloria Romero en un comunicado de prensa, 

manifestó que la empresa encuestadora culminó con la aplicación de  los sondeos, por lo que esperará el resultado y será 
respetuosa de lo que indique la comisión de la coalición. Por otra parte, el líder estatal blanquiazul, explicó que no se 

registraron incidentes mayores durante la elección que se realizó en 40 municipios para elegir a los precandidatos. 
(Adriana Herrerías, pàg.3)  

El Reloj-El PRD reconoce focos rojos en elección interna: Reconoce Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del 

PRD, que “el municipio con focos rojos en la elección interna es Huejutla”, pues a pesar de que este fin de semana se 
aplicó una encuesta para determinar al candidato de la alianza Hidalgo nos Une, el PRD aún no define al aspirante de 

dicho instituto político. De acuerdo con Hugo Jaciel Mendoza, originario del municipio de la Sierra Gorda, la candidatura 
del PRD aún no está definida, toda vez que siguen en la contienda Elena Barragán Tolentino, Sansón Montes García, 

Miguel Maximino y Efraín García Godinez. Explicó que en días pasados se acordó que será el Comité Político Nacional 

quien decida la candidatura de Huehuetla, “ya que se demostró que la supuesta encuesta que se había realizado no fue 
tal”, por lo que firmaron el acuerdo los 4 aspirantes. De este modo, el Comité Político Nacional decidirá si levantará por 

fin la encuesta,” una verdadera y no una patito” el próximo martes. Al respecto, Pedro Porras reconoció que Huehuetla es 
uno de los municipios que más problemas ha presentado en la elección de sus aspirantes, motivo por el cual pretenden 

llegar a un bueno acuerdo político entre ellos. Hoy resultados de encuesta de Hidalgo nos Une… Tras la aplicación de una 
encuesta durante este fin de semana, la coalición Hidalgo nos Une adelanta que podría ser este día cuando se conozcan 

los resultados obtenidos en la medición aplicada por la empresa Parametría, lo que implica saber si será Gloria Romero o 

Natividad Castrejón, la o el abanderado de la alianza. De acuerdo con el vocero del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, 
pudiera ser este lunes por la tarde-noche cuando se conozcan los resultados de las encuestas realizadas en 9 municipios: 

Atotonilco de Tula, Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán, o a más 
tardar el martes, ya que vence el plazo de acuerdo a la Ley Electoral, los partidos políticos deben concluir el proceso 

interno de designación de candidatos 15 días antes de comenzar las campañas. Cabe mencionar que durante la 

aplicación de la encuesta, la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación mandató a la alianza 
Hidalgo nos Une inscribiera en el convenio de coalición “el origen partidista de cada uno de las candidatos”. Para acatar 

el mandato del Tribunal Electoral de la Federación (TEPJF) el PAN y PRD modificaron el convenio registrado ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE). (Verónica Ángeles, pàg.3) 

El Reloj-La guerra sucia ya inicio: Si la denominada alianza Hidalgo nos Une, decide que la panista Gloria Romero, 

sea su candidata a presidenta municipal de Pachuca, entonces Omar Fayad Meneses, dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, tendrá la razón respecto a sus declaraciones de este fin de semana. Fayad, sabe que el 

proceso electoral se está “calentando”, y por eso reaccionó contra los Partidos Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática, tal y como lo dictan las normas de operación de los denominados “Cuarto de Guerra”. Pareciera entonces, 

que al dirigente estatal del tricolor, la “jugada” le salió casi perfecta, sino fuera porque la ley electoral, permite a los 

partidos notificar al Instituto Estatal Electoral, arbitro de la contienda, las modificaciones respecto a sus convenios de 
alianza y particularmente en lo que se refiere al registro o sustitución de candidatos. En este sentido, sería una lástima 

que la militancia del partido del Sol Azteca terminara engañada, al ser objeto de una nueva imposición desde sus 
dirigencias estatal y nacional, que probado está, decidieron convertirse en “lacayos” de la ultraderecha. Lo cierto es que 
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el fin de semana, hubo una “guerra” de descalificaciones entre PRI y PRD, hecho que poco o nada aporta al desarrollo 

democrático, porque los dirigentes de los partidos se mantienen sobre la inercia prevaleciente de la confrontación sobre 

la propuesta. Amén de los choques de declaraciones entre las fuerzas políticas de centro, izquierda y derecha, al interior 
de cada instituto político prevalecen las guerras intestinas, cuyas diferencias no hacen otra cosa que debilitar a sus 

estructuras y generar un clima que desalienta la participación ciudadana. Por ejemplo, en el seno del Partido 
Revolucionario Institucional, las inconformidades de sus militantes obligaron a sustituir a dos de sus precandidatos a 

ediles en igual número de municipios huastecos. En el PRD, su “héroe” José María Lozano, el ecocida y empresario 

transportista de los desechos industriales peligrosos, el que les diera el triunfo en Zimapán, decidió renunciar al partido 
que lo cobijó hace 3 años, pues entendió que en el PRD, “democracia y carabina de Ambrosio”, son una especie de 

sinónimos. Al “Chema”, la cúpula de su partido, decidió enfrentarlo con quien fuera su mejor aliado y hoy acérrimo 
enemigo William Trejo, quien pretende ser edil zimapense. En tanto que en el PAN, la recta final del proceso interno, fue 

similar a la guerra contra el narco diseñada desde Los Pinos, sólo que el estratega blanquiazul desató su irá contra 
Natividad Castrejón, quien aspira a gobernar la capital por la vía del PAN y PRD. Castrejón, ha sido hasta hoy el blanco 

de la creciente “inseguridad electoral” que priva en la alianza Hidalgo nos Une, que de un momento a otro podría incluso 

“secuestrarle” su derecho a ser legitimo candidato a edil de Pachuca. En fin, el tono del proceso tiende a ponerse “color 
de hormiga”, pero mientras todo eso ocurre, sugiero no perder de vista al PT, pues hay quienes afirman que de un 

momento a otro podría abrir las puertas en Pachuca a José Guadarrama. (Edmundo Pineda, pàg.9)  

El Independiente-Priistas no aceptarán imposiciones en Huejutla/Priistas exigen reinstalar a Andrés 
Espinosa en Huejutla: Decenas de priistas afines a Andrés Espinosa Galván cerraron varias vías de comunicación para 

exigir que el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) lo designe candidato a la alcaldía de 
este municipio. Manifestaron que no aceptarán imposiciones y el movimiento que realizan es para presionar a la 

dirigencia estatal que recule, porque de lo contrario, darán el voto de castigo. Los bloqueos están ubicados en el bulevar 
central, en el puente del río "chinguinoso", las carreteras federal crucero Tres Huastecas y la Huejutla-San Felipe 

Orizatlán. Los movimientos de algunos priistas iniciaron desde que se dio a conocer la "renuncia" de Andrés Espinosa a la 

precandidatura, apenas a unas horas de lograr su registro en el Comité de Procesos Internos. Sorpresivamente, dimitió, 
argumentando falta de unidad. Los inconformes aseguraron que mantendrán bloqueadas las vías de comunicación hasta 

que tengan una respuesta favorable y sin imposiciones, porque de lo contrario harán sus decisiones por usos y 
costumbres, sin tomar en cuenta a la dirigencia. Cientos de automovilistas particulares y del transporte público de 

pasajeros se ven afectados ante las acciones de disidencia, algunos manifiestan que están de acuerdo con la libre 

expresión, siempre y cuando no violente el derecho de los demás. (Salomón Hernández, pag. 02) 

El Independiente-Hoy habrá candidato de “Hidalgo nos une” para alcalde de Pachuca: Hoy en la noche 

terminará la espera para saber quién será el candidato de la alianza "Hidalgo nos une" a la presidencia municipal de 
Pachuca, señaló el presidente del Partido Acción Nacional (PAN) Gonzalo Trejo Amador. La incógnita también será 

despejada en otros ocho municipios, entre los que destacan Zimapán, Huejutla e Ixmiquilpan, durante reunión en el 

Distrito Federal donde estarán Jesús Zambrano y Gustavo Madero, dirigentes nacionales de PRD y PAN. Recordó que 
Parametría aplicó mil 500 encuestas domiciliarias en Pachuca a partir del 6 de mayo y finalizó ayer. Elección interna 

panista en 40 municipios. Además, integrantes activos votaron en 40 municipios para elegir candidatos que participarán 
en elecciones de presidentes municipales, mientras que los resultados se darán a conocer en el transcurso de la semana, 

luego de revisar boletas. No se cumplió con el procedimiento de la convocatoria en Mixquiahuala, Tianguistengo y 

Tepehuacán, donde los candidatos serán postulados por el método de extraordinario de designación.  Se llevaron a cabo 
votaciones con militantes registrados en Acaxochitlán, Apan, Atitalaquia, Atotonilco el Grande, Cuautepec de Hinojosa, 

Epazoyucan, Huichapan, Mineral de la Reforma, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Tepeji del Río, Tizayuca, Villa 
de Tezontepec, Xochicoatlán y Zacualtipán, para los casos donde existe el convenio de coalición y encabeza Acción 

Nacional. Huautla y Metepec, donde encabeza PRD, panistas únicamente votaron por posiciones de síndicos o regidores. 

Los municipios donde competirían como candidatos del PAN son Agua Blanca, Huasca, Nopala, Progreso, San Bartolo 
Tutotepec, Tepeapulco, Tezontepec de Aldama, Tlanchinol, Tlahuelilpan, Tlaxcoapan, Tula de Allende, Xochiatipan y 

Zapotlán.(Víctor Valera, pag. 03) 

El Independiente-Piden PAN y PRD capacitar a policías para evitar agresiones a ciudadanos en operativos: 

Las fracciones de PRD, PAN en el Congreso local pidieron a la Secretaría de Seguridad capacitar a sus elementos para 

evitar agresiones a la ciudadanía durante operativos contra la delincuencia organizada. Para el coordinador de los 
legisladores del sol azteca Ramón Flores Reyes es "complicado", sin embargo, señaló que las acciones contra la 

delincuencia organizada no deben violentar las garantías individuales. "Queremos resolver un problema, pero generamos 
otro", dijo al respecto y agregó: "Tenemos que buscar la manera en que la sociedad se vea protegida, no amenazada". 
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Señaló que el gobierno del estado tiene responsabilidad de garantizar la seguridad de la gente, por lo que consideró 

necesario el despliegue policiaco, pero sin olvidar el respeto a las garantías individuales. Flores Reyes recordó que 

policías de la Secretaría de Seguridad de Tizayuca fueron acusados de violar garantías individuales de habitantes del 
municipio, por lo que se pronunció por brindar cuerpos de seguridad. "Hoy fue el transportista Jesús Camarena (agredido 

en la balacera de Pachuca), mañana puede ser cualquier ciudadano que pase por el lugar. Es un riesgo que corremos", 
opinó la diputada panista Yolanda Tellería. Además, consideró que policías estatales sufren falta de armamento frente a 

integrantes de la delincuencia organizada. En cuanto a la filtración del narcotráfico en corporaciones municipales, 

declaró: "a mí sí me preocupa, porque ¿quién nos está cuidando?" (Víctor Valera, pag. 04) 
El Independiente-Comunidades ignoradas por Jaime Allende pasarán factura al PRI: Por conflictos sin 

resolver, comunidades que tuvieron fricciones con Jaime Allende González cuando se desempeñó como secretario 
municipal del ayuntamiento de Tula, pasarán factura al PRI. Vecinos de las colonias 16 de Enero, la Malinche, el Cielito, 

San José, Barrio Alto y San Pedro Alpuyeca tuvieron serias diferencias con el candidato del PRI al gobierno municipal 
Jaime Allende cuando se desempeñaba como secretario municipal del ayuntamiento de Tula. Resultado de estas 

discrepancias, habitantes de la capital tolteca aseguraron que castigarán con su voto al mal funcionario en próximas 

elecciones municipales. "Soy priista, pero a este tipo no le voy a dar mi voto, porque no sabe tratar a la gente", aseguró 
vecina de la popular colonia 16 de Enero, lugar donde Allende González, hace dos meses, intentó imponer como 

delegado de la comunidad a un empleado de la presidencia. Las quejas contra el aspirante priista no terminan ahí, 
habitantes de los fraccionamientos Los Lagos, Galaxias y Violetas denunciaron que el año pasado Jaime Allende González 

hacía recorridos proselitistas en busca del voto a su favor para ser presidente municipal, en algunas reuniones se hizo 

acompañar del ex alcalde Juan Manuel Cárdenas Oviedo, alias el Chino, quien lo promovía entre la gente. En el andador 
turístico Quetzalcóatl, ciudadanos que apoyan a Jaime Allende colocaron, desde hace dos meses, una manta de apoyo al 

ex secretario municipal, hecho señalado por simpatizantes de otros partidos como condición ventajosa e ilegal que debe 
ser sancionada por autoridades competentes. Anteriormente, campesinos del ejido San Miguel de las Piedras sostuvieron, 

a principios del año pasado, un conflicto con vecinos del ejido Santa María Macua por un predio que se encuentra en 
litigio; habían solicitado la intervención de autoridades municipales, por lo que aseguraron que demandarían al presidente 

municipal y al secretario Jaime Allende, a quien hoy le recuerdan que no se aparezca por su comunidad porque no lo van 

a recibir. (Edson Vélez, pag 10) 

El Independiente-Listas, candidaturas en región sur de la entidad: Listas candidaturas de región suroeste del 

estado, en 10 municipios prácticamente están definidos los candidatos de los partidos que contenderán por lograr 

alcaldías el próximo 3 de julio. Este fin de semana se definieron las candidaturas a presidencias municipales de la región 
de Tula, el fervor por el arranque de las campañas está a tope y en todas partes se habla de quien podría dirigir el 

destino de unos 350 mil habitantes para los próximos casi 5 años. En la capital, Abraham Mendoza Zenteno será el 
abanderado del PRD, el ex presidente municipal Fernando Isidro Romero Alcántara competirá por la alcaldía por el PAN, 

mientras que Jaime Allende González, ex secretario municipal de la actual administración encabezará la coalición PRI-

Verde-Nueva Alianza. En Tepeji del Río, segundo municipio más importante, los candidatos serán: por la coalición PRI-
Verde-Nueva Alianza Fernando Miranda, Torres actual presidente municipal suplente, por la coalición del PAN-PRD 

Antonio Guadarrama, mientras que los partidos PT-Convergencia registrarán a su candidato, el cual es todo un misterio, 
en próximas horas. En Tezontepec de Aldama, considerado durante muchos años como bastión perredista del estado y 

ahora en manos de presidente municipal priista, Clemente Cornejo, que ha hecho un pésimo trabajo al frente de la 
administración municipal, le dejará una labor titánica a Daniel López, abanderado del PRI, que competirá contra Primo 

Sarabia Cruz por el PRD y con Azael Hernández por el PAN. En Ajacuba, Atitalaquia, Atotonilco de Tula, Tlaxcoapan, 

Tetepango, Tepetitlan y Tlahuelilpan, también se han definido candidaturas de los partidos que buscaran ganar las 
elecciones para renovación de alcaldías. (Edson Vélez, pag 10) 
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La Crónica de Hoy-Rendirán protesta los precandidatos del PRI: Los Comités Ejecutivo Nacional y local del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) tomarán  protesta a los más de 70 precandidatos que contenderán por las 

presidencias municipales hidalguenses  el tres de julio. Al evento se prevé la asistencia del dirigente nacional tricolor, 
Humberto Moreira, así como de líderes de organizaciones obreras y campesinas, simpatizantes y militantes del instituto 

político. El dirigente estatal, Omar Payad Meneses, manifestó que la designación  de los precandidatos por parte del 
organismo fue con base en el activismo y simpatía con la militancia, es decir, aquellos cercanos a la sociedad y que saben 

cómo generar el desarrollo económico y social  en cada una de las comunidades de los 84 ayuntamientos.  "El PRI 

responde a la exigencia ciudadana de ser ésta la que diseñe el perfil de quienes quiere para los puestos públicos, que 
conozcan los problemas locales, y que mediante una nueva imagen den respuesta a las necesidades de la gente". 

Comunicó que el precandidato por Huejutla, Andrés Espinosa Galván, declinó a su aspiración debido a que no se logró la 
unidad entre la militancia. "Me pareció un acto muy valiente de su parte, muy inteligente, porque si en Huejutla no 

vamos completamente en un esquema de unidad, tenemos altos riesgos, ya que no somos gobierno en ese municipio". 
De acuerdo al IEEH, el registro de planillas, conformadas por candidatos a alcaldes, síndicos y regidores, será del 25 al 

27 de mayo, y el 30 éste órgano electoral emitirá el dictamen correspondiente. (Alberto Quintana, pag. 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

La Crónica de Hoy-Comunica IFE total de personas facultadas para votar en Hidalgo: Durante las elecciones 
del 3 de julio participarán un total de 1 millón 889 mil 1 59 ciudadanos hidalguenses para renovar los 84 ayuntamientos 

del estado. Es decir, existe una cobertura del 98.16 por ciento del millón 924 mil habitantes registrados en las listas 
nominales, informó el vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) José Luis Ashane Bulos. Las listas se entregarán 

al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) un mes antes de que se realicen los comicios locales, por lo cual se 

está preparado para el desarrollo del proceso electoral. Ashane Bulos indicó que el IFE mantiene un monitoreo 
permanente en radio y televisión, para verificar el cumplimiento de las pautas entregadas para promoción del IFE, IEEH y 

de los propios partidos políticos. A la fecha en Hidalgo todas las empresas de medios electrónicos cumplen conforme a la 
ley, por lo cual no se han registrado sanciones económicas por parte de este órgano electoral. Añadió que, por el 

momento, no hay denuncias de compra de promocionales a radio y televisión por parte de los institutos o actores 
políticos en la entidad. Dio a conocer que el IFE tiene en resguardo un promedio de 60 mil credenciales que no fueron 

recogidas por la población, las cuales se entregarán una vez que concluya el proceso electoral. Mientras tanto, continúan 

operando de forma normal los 33 módulos ubicados en los 84 ayuntamientos donde se realizan trámites de credenciales 
03. Reiteró que para evitar problemas estos documentos no serán entregados, sino después del 4 de julio de este año, 

cuando reanuden la entrega de cédulas. "De las 230 mil credenciales que se tenían en la entidad con el número 03, 
actualmente sólo se tiene un déficit de 160 mil, por lo cual exhortamos a la población a que cambie su credencial en el 

presente año". (Alberto Quintana, pag.03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- Pachuca todavía es segura: Raúl Arroyo: Raúl Arroyo González, presidente estatal de la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos, señaló que la ciudad de Pachuca todavía es segura y que las balaceras presentadas la semana 

pasada en el centro de la capital hidalguense, “es un hecho que todavía no se repite de manera constante”. El 
Ombudsman hidalguense declaró durante su estancia en la Marcha por la Paz que “afortunadamente aquí estamos, 

afortunadamente podemos seguir saliendo a las calles, podemos seguir con los niños dando vueltas por la plaza, 

podemos seguir festejando de manera armónica”. En referencia a los acontecimientos violentos que se registraron el 
pasado jueves 28 de abril indicó que “Son hechos que hoy todavía los vemos aislados pero que no debemos dejarlos así, 

tiene que interesarle a la sociedad el hecho de que ya sucedieron y de que algo tenemos que hacer juntos con la 
autoridad para que no se repitan (…) queremos seguir saliendo a la calle sin que nos agredan, sin que nos pueda pasar 

algo”. A consecuencia del enfrentamiento, policías agredieron por error a tres civiles por lo que el funcionario informó 
que la Secretaría de Seguridad Pública Estatal aceptó la culpa por lo que cubrirá con todos los gastos para su 

recuperación. Raúl Arroyo enfatizó que los cuerpos policíacos deberían tener más capacidad para actuar en este tipo de 

situaciones “La policía no puede seguir trabajando como si no pasara nada, como si viviéramos en un ambiente de 
normalidad”, señaló. Acerca del estado de salud de los afectados, Arroyo señaló que actualmente se encuentran en 

proceso de valoración para detectar posibles anomalías que se puedan presentar a largo plazo. Cabe señalar que 
posterior a dar sus declaraciones, Raúl Arroyo y su equipo se retiraron del contingente. Adriana Jiménez Patlán de la Red 

por los Derechos Reproductivos de la Mujer, informó que la convocatoria a la marcha fue por medio de las redes sociales. 

En la movilización participaron siete organizaciones. Sin importar que no alcanzaran las 200 personas de la marcha 
anterior, Jiménez Patlán indicó que la marcha fue simbólica en solidaridad con la que se realizó en el Distrito Federal. 
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Raúl Arroyo, señaló que lo importante no es cuanta gente es la que asistió, si no la unidad de las mismas para exigir un 

cambio en el país. Con medio centenar de personas, en solidaridad con el movimiento encabezado por Javier Sicilia que 

se realizó en la ciudad de México, los pachuqueños hicieron un recorrido del Reloj a Plaza Juárez. (Cristopher Rogel 
blanquet, pág. 08) 

El Independiente-Aseguran regidores que próximos comicios no detendrán actividades: Pese a existir más de 

20 asuntos pendientes dentro de las comisiones de la asamblea municipal, regidores de las fracciones del PRI, PAN y PRD 
aseguraron que los próximos comicios no detendrán las actividades para acabar con el retraso. En temporadas 

electorales anteriores, los trabajos internos de los representantes populares se suspendieron y generaron retraso en la 
resolución de asuntos de interés para la población pachuqueña. Ejemplo de ello fue la pasada contienda electoral para 

gobernador que provocó atraso en las 15 comisiones que integran la asamblea municipal de Pachuca, de acuerdo con 
regidores blanquiazules. "Estamos trabajando dentro de las comisiones", coincidieron coordinadores de las fracciones 

edilicias del PRI, PAN y PRD, Roberto Hernández Mares, Alfredo Ortega Appendini y Edith Ibarra Jiménez, 

respectivamente, ante el actual proceso de elección de presidente municipal. Inclusive el panista Ortega Appendini dio a 
conocer la firma de un acuerdo interno para programar durante esta época electoral los asuntos que tengan la posibilidad 

de ser aprobados."Quedamos que solamente se programe lo que se vaya a cumplir para no quedar mal, pero al final 
nuestro objetivo es chambear", indicó. Varios pendientes. En total son 22 asuntos que se encuentran rezagados en las 

15 comisiones de la asamblea municipal, de acuerdo con información de la Oficialía Mayor. En la respuesta de solicitud de 

información, con número de folio 00019411, se dan a conocer temas que llevan más de un año dentro de las comisiones 
sin que se conozca el avance para su aprobación en cabildo. El que llama la atención es la propuesta del nuevo 

reglamento de mercados para la ciudad, pues lleva dos años sin avances. Cabe recordar que cuando se realizó la 
propuesta se había llevado a cabo un foro con comerciantes. Además, también se encuentra parada la autorización de la 

colocación de un busto del ex alcalde Antonio Tellería Beltrán, propuesta hecha por el regidor panista Alberto Moctezuma. 
También está el proyecto de instalación de casetas sanitarias en los principales cuadros de la ciudad, así como un manual 

de organización de la Junta Catastral municipal y una planta recicladora de basura. Dentro de los asuntos atrasados en la 

asamblea está la propuesta del reglamento interior de la administración pública, de igual manera la creación de un plan 
de contingencia en caso de sismo. El documento muestra que se encuentra en el tintero una iniciativa de reglamento que 

establece las normas y requisitos a las que debe sujetarse el tránsito de bicitaxis en la zona centro de las vías públicas de 
la capital. Después de modificarse el reglamento de Tránsito, se propuso reformar diversas disposiciones del bando de 

policía y gobernación de Pachuca; sin embargo, hasta el momento no hay nada. Así también el informe muestra los 

asuntos más recientes, como la reforma al reglamento de Protección Civil del municipio, la modificación al ordenamiento 
de tenencia, protección y trato digno a los animales y la creación de la comisión permanente de atención a los adultos 

mayores, entre otros. Pese a este evidente atraso, el regidor priista Roberto Hernández aseguró que las comisiones 
laboran y no se detendrán en el actual proceso electoral."Las actividades proselitistas serán unas y continuarán las 

nuestras en asamblea. De ninguna manera afecta una a la otra", señaló. Por su parte, la representante popular 

perredista Edith Ibarra Jiménez consideró que "sería incoherente que por un lado hagamos proselitismo y por otro lado 
tengamos en la mesa todas las propuestas y peticiones rezagadas". Con el convenio interno, dijo, se han fijado fechas en 

cada comisión para sacar lo más pronto posible los temas pendientes y de esta forma dar certeza a toda la población 
pachuqueña."Tengo confianza en que al trabajo se dé continuidad durante el actual proceso electoral", afirmó. Para el 

regidor panista Ortega Appendini, la asamblea municipal cuenta con la experiencia del año pasado, cuando en el periodo 
electoral a gobernador hubo problemas y atrasó los trabajos. "Por eso hicimos un convenio interno para tratar que todo 

lo que se programe se cumpla", mencionó. No obstante, reconoció que "sería iluso pensar que todo mundo va a estar 

metido en comisiones cuando tiene algún asunto partidista". Los tres coordinadores de sus respectivas fracciones 
coincidieron en que durante el proceso electoral se trabajara en las comisiones para sacar los asuntos retrasados que 

más se pueda. (José Manuel Martínez, pag. 09) 

Uno más uno- Madres, pilares de la sociedad: gobernador Olvera: Quienes arraigan a los hijos al hogar y a la 
tierra donde vivimos, son las madres, ellas son la base y el pilar que sostiene a una sociedad, afirmó el gobernador del 

estado, José Francisco Olvera Ruiz, durante el festival con el cual se festejó el Día de las Madres, evento organizado por 
el Sistema DIF Hidalgo, organismo que preside la señora María Guadalupe Romero. Durante su mensaje, el mandatario 

hidalguense destacó que las mamás heredan la noción de la patria; por ello y por lo que significan -en cariño y en amor- 
se les rinde un merecido homenaje; porque son las encargadas de formar auténticamente a la sociedad, ya que las 

mujeres son la base, dan cohesión y sustento; que con educación y sacrificio forman a sus hijos para hacerlos gente de 

bien. De igual forma, Francisco Olvera manifestó que las mamás hidalguenses, son parte fundamental del estado, que es 
una tierra donde se trabaja y que se ha formado históricamente con la guía de las mujeres, y que gracias al impulso de 

las mismas, Hidalgo es una entidad con desarrollo. En su oportunidad, la titular del DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de 
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Olvera, felicitó a todas las madres del estado y destacó que son quienes dan amor sin condiciones de manera cotidiana, 

son las formadoras de hombres y mujeres que trabajan en esta entidad. Teniendo como marco el auditorio Gota de 

Plata, las mujeres que se dieron cita disfrutaron de bailables regionales que presentó el Ballet Folklórico del Estado de 
Hidalgo, de Álvaro Serrano, acompañados por la Orquesta Sinfónica de Hidalgo, que dirige Marco Antonio Orozco, así 

como del trío Los Pregoneritos. Estuvieron presentes en este evento el secretario de Turismo y Cultura, Renato Olivares; 
la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García; el titular del DIF municipal, José Luis Osorio Piña. (Página Web.) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio- Pachuca celebra a las madres con una carrera: Con la participación de 50 mujeres, se llevó a cabo en el 

Río de las Avenidas de Pachuca la Carrera de Cinco kilómetros por el Día de las Madres, donde Margarita Huerta Ramírez 
fue la ganadora del primer lugar, Rosa Cabrera Salazar llegó en segundo sitio y Anabel Vega Arias fue la tercera en llegar 

a la meta. “Otra vez hemos buscado hacer un programa diverso, que pueda incluir la participación de diversos sectores 
de la población, pero sobre todo que pueda visualizar la participación de las mujeres madres en diferentes actividades de 

la sociedad”, mencionó Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre este evento. “En la carrera tenemos a 50 
participantes, además de otras actividades como en los jardines (de la ciclopista) son todos los domingos, nosotros 

estamos consientes de que hay que contribuir con el desarrollo físico de las personas, y como se puede ver a veces no se 

necesita un equipo en especial, si vienes con tenis, tenis, con chanclas, chanclas”, agregó la encargada de Casa Rule, 
quien fue la encargada de entregar una réplica del Reloj Monumental y una moneda de plata conmemorativa de éste a 

los tres primeros lugares. Para la presidenta municipal, lo importante de este tipo de actividades es que la gente se 
apropia de los sitios públicos, además de generar espacios de convivencia y de activación física en beneficio de la salud 

colectiva. “Aquí lo importante es la convivencia, generar puntos de reunión en nuestra ciudad, y lo más importante es 

observar a los hombres y las mujeres, reunidos en un espacio de la ciudad, y sobre todo con la posibilidad de expresarse 
y ayudar en la salud de las personas”. García Gordillo finalizó respaldando sus programas, pues para ella lo destacado de 

esto es que se lleva a cabo el slogan del municipio: Pachuca es de la gente. “Tenemos que llevarlo a los hechos”, finalizó.   
(Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio- Paula Hernández pide periodo extraordinario: La diputada federal hidalguense, Paula Hernández Olmos, 
convocó a un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso de la Unión para lograr aprobar dictámenes que se 

conviertan en nuevas leyes, como la reforma laboral o los cambios a la ley de seguridad nacional. “La realización de estas 

sesiones extraordinarias exige y demanda la mayor responsabilidad de los actores políticos, tanto en la identificación de 
los temas de la agenda que podrían inscribirse en este periodo extraordinario, como en la conducción y coordinación de 

los trabajos legislativos previos que permitan concretar un llamado a sesiones del pleno durante de las dos Cámaras un 
receso legislativo”. La congresista reconoció que también se lograron consensos que dieron pie a algunas de las reformas 

medulares que requería desde hace mucho tiempo México. Se aprobó la ley en materia de migración, leyes 

reglamentarias para la adecuación de acciones colectivas, la reforma constitucional en materia de derechos humanos. 
Además, la lucha contra la trata de personas, el fortalecimiento de los órganos reguladores para asegurar una mejor 

competencia económica en el país, el mandato para que se destinen mayores recursos para la investigación científica, la 
adecuación del marco normativo, entre otras reformas. (Redacción, pág. 11) 

Milenio- Sicilia reta a Calderón a cesar a García Luna: El poeta Javier Sicilia retó al presidente Felipe Calderón: le 

pidió que, si escuchó las demandas de la sociedad expresadas durante la Marcha por la Paz, cese de su cargo al 
secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna. Antes de que comenzara la lectura de su discurso frente a 

decenas de miles de personas congregadas en el Zócalo capitalino, Sicilia improvisó y demandó: “Yo quiero pedir, antes 
de leer mi discurso, la renuncia del secretario de Seguridad Pública. Queremos oír un mensaje del Presidente con esa 

renuncia, un mensaje del Presidente de la República diciendo que sí nos oyó”. La multitud lo ovacionó y el escritor agregó 

que pedía tal destitución del funcionario para “evitar más violencia” en México. Cabe recordar que el pasado 2 de mayo la 
Policía Federal, dependiente de la Secretaría de Seguridad Pública que encabeza Genaro García Luna, capturó en Morelos 

a Jesús Cárdenas Pérez, El Manos, y a César Arturo Galindo Pérez, El Guasón, presuntos integrantes del cártel del 
Pacífico Sur que participaron en el homicidio de Juan Francisco Sicilia, hijo de Javier Sicilia, y seis personas más el 28 de 

marzo pasado. Los detenidos fueron presentados en el Centro de Mando de la Policía Federal y el jefe de la División 

Regional de la PF, Luis Cárdenas Palomino, detalló la detención de los sujetos. Sicilia también hizo otras demandas: 
propuso que los ciudadanos no acepten la elección presidencial de 2012 si antes los partidos políticos no limpian sus filas 

de corruptos y de gente ligada al crimen organizado. Tal exigencia la hizo extensiva para los alcaldes, gobernadores, el 
Ejército, la Marina, las diversas Iglesias, los congresos de los estados, los empresarios y los sindicatos. Y preguntó, como 
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ejemplo: “¿Dónde estaban (todos esos actores políticos y sociales) cuando los caminos que llevan a Tamaulipas se 

convirtieron en trampas mortales? ¿Por qué nuestras autoridades y los partidos han aceptado que en Morelos y en 

muchos estados, gobernadores señalados públicamente como cómplices del crimen organizado permanezcan impunes?” 
Sicilia afirmó que “en todos los partidos” hay vínculos con el crimen en diferentes lugares del país. Y les dijo: “Sin una 

limpieza honorable de sus filas y un compromiso total con la ética política, los ciudadanos tendremos que preguntarnos 
en las próximas elecciones ¿por qué cártel y por qué poder fáctico tendremos que votar? ¿No se dan cuenta de que con 

ello están horadando y humillando lo más sagrado de nuestras instituciones republicanas, que están destruyendo la 

voluntad popular que mal que bien los llevó a donde hoy se encuentran?”. De acuerdo al poeta, México vive ya en una 
partidocracia en la cual los gobernantes y las fuerzas políticas “están perdiendo la representación de la nación”. Dijo que 

si no cambian, “si se empeñan en su ceguera, no sólo las instituciones quedarán vacías de sentido y de dignidad, sino 
que las elecciones de 2012 serán las de la ignominia, una ignominia que hará más profundas las fosas en donde, como 

en Tamaulipas y Durango, están enterrando la vida del país”. De igual manera, exigió que el Congreso apruebe una 
reforma política que incluya las candidaturas ciudadanas, el referéndum, el voto blanco y la revocación de mandato. 

Durante el mitin, las activistas Patricia Duarte y Olga Reyes leyeron el texto del llamado Pacto por la Paz y la Justicia, en 

el cual se plantean diversas demandas a los tres poderes del Estado; entre las más destacadas están: la detención de los 
autores materiales e intelectuales de secuestros, asesinatos y desapariciones; poner fin a la estrategia de guerra en el 

combate al narcotráfico; adoptar una visión de salud pública y un enfoque de seguridad ciudadana; combatir a fondo el 
sustento económico del crimen organizado, a través de medidas claras contra el lavado de dinero; atención de 

emergencia a la juventud para recuperar el tejido social a través de presupuestos de educación, empleo y cultura 

equivalentes a los de seguridad; una reforma de seguridad pública que proteja los derechos humanos y democratización 
de los medios de comunicación. Para todo ello se pusieron plazos de dos y tres meses a las autoridades involucradas. El 

pacto será detallado y firmado hasta el próximo 10 de junio en Ciudad Juárez. (Juan Pablo Becerra, pág. 18) 

Milenio- Peña Nieto y Moreira muestran respeto y apoyo a Javier Sicilia: El gobernador del Estado de México, 

Enrique Peña Nieto, y el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, se sumaron a las demandas de la Marcha por la Paz 

que encabezó el escritor Javier Sicilia. El mandatario mexiquense reconoció que las instituciones deben depurarse y 
revitalizarse, y dijo que debe ser a través de éstas como tienen que darse los resultados que la sociedad requiere. “Será 

a través de las instituciones, del estado democrático y eficaz con lo que realmente lograremos revertir esta condición”. En 
entrevista, tras encabezar la clausura de la 59 Convención Nacional Ordinaria de la Confederación Regional Obrera 

Mexicana, Peña Nieto coincidió en la necesidad de recuperar y restablece, tanto el tejido social, como reestructurar las 

instituciones. Luego de calificar las demandas de los participantes en la Marcha por la Paz de legítimas y genuinas, Peña 
Nieto reiteró que la estrategia para combatir al crimen debe replantearse, y dijo que esa solicitud no es sólo en un 

“ánimo crítico”, sino en el de colaborar y asumir la corresponsabilidad que le toca como titular del gobierno del Estado de 
México para poder dar resultados y cumplir con el mandato de la sociedad. “No estamos sólo en un ánimo crítico, por el 

contrario, como gobernador del Estado de México, estoy en la mejor disposición y en el único ánimo de colaborar 

institucionalmente a los esfuerzos del gobierno de la República y de asumir corresponsabilidad en esta tarea”. En tanto, 
Humberto Moreira expresó su respeto a la marcha nacional y aseguró que es una expresión a la situación de inseguridad 

que vive el país. Consideró que es momento de revisar la estrategia y las decisiones de seguridad que aquejan a los 
mexicanos. Aunque declinó abundar en el tema, consideró que se requiere hacer una revisión completa de las estrategias 

nacionales. “Se requiere el respeto a esa expresión, y que es una expresión ante un problema de seguridad que está 
presente en el país y que hay diferentes expresiones, diferentes movimientos y de mi parte es todo el respeto hacia esa 

marcha de la paz, que busca que se revisen el trabajo en las instituciones y la estrategia de la seguridad”, explicó. Luego 

de las declaraciones hechas por Javier Sicilia, quien advirtió no se puede llegar la Presidencia más que con un candidato 
ciudadano, que sostenga una unidad, Moreira consideró que lo que se requiere es trabajar para construir un proyecto de 

país. Llama a la reconciliación Al reafirmar la disposición de su bancada para celebrar un periodo extrade sesiones y 
aprobar las reformas política y laboral, así como la Ley de Seguridad Nacional, el coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Francisco Rojas, apeló a la voluntad política de todos los actores para contrarrestar los agravios, buscar la 

reconciliación nacional y recomponer el tejido social. Subrayó, sin embargo, que “no se puede generar expectativas de 
supuestos trabajos parlamentarios en el pleno de las cámaras, si las comisiones legislativas no han hecho lo propio para 

concluir dictámenes sólidos y consistentes, además de lograr los consensos mínimos indispensables para ser sometidos a 
discusión y votación”. (Mariana Otero-Briz, pág. 22) 
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El Reloj-Abundan en el PAN políticos de baja estatura: El diputado federal, David Penchyna Grub, calificó de 

“enanitos” a la cúpula panista luego de que estos insisten en acusar al gobernador del Estado de México, Enrique Peña 

Nieto, como el culpable por no aprobarse en la Cámara de Diputados las reformas laboral y política. “La estatura de ellos 
es tan baja que es muy triste que estén fundando su estrategia electoral hacia el 2012 tratando de pegarle a quien va 

más adelantado, que „ni siquiera‟ ha estado en campaña, que es Enrique Peña Nieto”, aseveró. Indicó que ante tal 
estrategia de Acción Nacional, al día de hoy el PAN adolece de cuadros y apuntó que no tiene capacidad de idea además 

de una losa que le pesa mucho como son los 10 años de fracasos de su gobierno. “México hoy vive sumido en la 

inseguridad, en el desempleo, en la desesperanza, en la falta de acuerdos estructurales en el sector energético, con una 
mala impartición de educación, sin una estrategia de combatir la pobreza”, criticó. El legislador federal insistió en que al 

PAN no le queda más que estar tratando de crecer a partir de un adversario que va muy adelantado, en este caso el PRI. 
“Las acusaciones que hacen demuestran del tamaño que son, me parece que están muy enanos, que carecen de 

propuestas y que tienen un gobierno que les pesa como una vergüenza de 10 años que es la década perdida del PAN”, 
concluyó. (Alejandro Reyes, pàg.3)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que la ausencia más notable en la marcha contra la violencia fue la de Alejandro Martí. 

Y el error imperdonable, la pésima calidad del equipo de sonido en el Zócalo. 

Que, pese a algunas invitaciones, Isabel Miranda de Wallace tomó la decisión de mantenerse al margen de los 
reflectores en la marcha. 

Isabel participó como una ciudadana más. Lo mismo María Elena Morera. Y Xóchitl Gálvez, una de las contadísimas 
políticas que se animó a estar presente. 

Que el evento del PRI del Distrito Federal en el Monumento a la Revolución estuvo a punto de cancelarse, debido a la 

marcha encabezada por Javier Sicilia. 

Pero los priistas hicieron cálculos de horarios y determinaron que una cosa no se mezclaba con la otra. Sin embargo, 

desecharon la posibilidad de hacer un minuto de silencio por las víctimas de la violencia. 

Por cierto, la presencia que sorprendió en el acto de los tricolores fue la del diputado Víctor Hugo Círigo, ex perredista 

al que, junto con su hermano René Arce, varios ven pronto en las filas del PRI. 

Que los dirigentes de PRD, PT y Convergencia se reunirán por separado con Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López 

Obrador hasta después de analizar un primer borrador del documento sobre las reglas de elección del candidato 
presidencial. 

Esta semana se dará el primer acercamiento entre los líderes de esos partidos con Manuel Camacho Solís para 

comenzar con la ruta de la autodenominada izquierda nacional hacia 2012. 

Que la fracción del PAN en la Cámara de Diputados, encabezada por Josefina Vázquez Mota, mantendrá en marcha 

su campaña para exhibir al PRI como responsable de frenar las reformas política y laboral. 

Dicen que Josefina subirá notablemente el tono de la reclamación. 

Que la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal decidió reforzar con 20 policías la vigilancia en la Catedral 

Metropolitana. 

Los agentes estarán vestidos de civil y se infiltrarán entre los fieles para evitar cualquier intento de violencia en el recinto 
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católico. (Redacción, pág. 02) 

Milenio-La inseguridad, gestión estratégica de Olvera: La inseguridad pública se ha concebido como una prioridad 

de la sociedad hidalguense en los últimos años, una expresión notable de este descontento es la inconformidad contra 
sus gobernantes, la inseguridad adquiere proporciones aun mayores que otra problemática, es uno de los temas de más 

importancia en Hidalgo, por lo tanto visualizar seguridad pública es un esfuerzo integral del Estado y de la relación 
Estado-Sociedad y de los incentivos que tienen las autoridades públicas para relacionarse con la sociedad. Los factores 

estructurales de la inseguridad; son la corrupción, la impunidad y la ineficiencia de los ejecutivos gubernamentales. Por 

esa razón implanta el Gobernador Francisco Olvera Ruiz, las nuevas políticas tanto en términos conceptual y operativo 
para deducir la importancia de dimensionar los problemas de seguridad acorde a su aspecto social, económico, cultural y 

político. Partiendo de ese término el Lic. Olvera implica un rediseño con aportes de nuevos sistemas políticos y propone 
una nueva gestión estratégica del Estado frente al crimen organizado provocando una reconceptualización del papel del 

nuevo gobierno que le permitiría ser innovador en una relación con la ciudadanía para enfrentar la inseguridad pública. El 
propósito central del plan de gobierno del Lic. Olvera es sustentar la importancia de un cambio en el enfoque de la 

gestión y de la política de seguridad pública y redefinir el papel tradicional de la administración pública enfatizando como 

componente esencial la creación de nuevos valores públicos, lo cual conlleva la renovación del cuerpo policíaco. Para tal 
efecto, la gestión estratégica se vincula con una recuperación y reactivación de la capacidad de los policías, en términos 

de nuevas formas organizacionales, haciendo énfasis en la eficacia, eficiencia y calidad. La creación de nuevos valores 
policíacos de exclusión y que orienta en términos conceptuales y operativos a los factores jurídicos, sociales, culturales y 

económicos que condicionan la inseguridad pública en Hidalgo, y la noción de la gestión del Plan de Gobierno se asocia 

en esta iniciativa con el desarrollo social, donde fundamenta la importancia de un cambio importante en el papel del 
nuevo gobernador hidalguense para resolver y orientar a prevenir la inseguridad, las cuales pueden resultar de manera 

eficaz en la medida en que la nueva administración actué con responsabilidad e influir en el carácter de los otros factores 
determinantes de la inseguridad. Vale recordar que una de las causas fundamentales de la inseguridad radique en una 

deficiente gestión y un bajo desempeño de parte de los anteriores gobernantes. El planteamiento del Plan de Gobierno 
de Olvera puede resultar opuesto a una visión jurídica al desaparecer la policía ministerial y crear el Centro Estatal de 

Inteligencia en el cual se concibe la aplicación de la ley determinante, pero será efectiva y aceptada en la medida en que 

su administración sea eficaz y eficiente en aplicar las nuevas leyes, de esa manera se debe enfocar la gestión estratégica 
a generar un mejor control de la procuración de la justicia y que se preocupe por promulgar leyes que reduzcan la 

inseguridad. Como se puede apreciar en la gestión estratégica del gobierno de Francisco Olvera es un proceso que 
permite ser proactivo en la proyección del futuro del Estado, esas condiciones eran difíciles de implantar en Hidalgo a 

causa de la escasa voluntad política y de conocimiento de los anteriores gobernantes. El reto a plantear es que los niveles 

de la percepción del nuevo gobierno al respecto están con mayor eficacia gubernamental. (Sarkis Mikel Jeitani, pág. 
17) 

Plaza Juárez-Alfil Negro-*CRÓNICA DE UNA ENCUESTA ANUNCIADA *LA DIZQUE ENCUESTA, UNA BURLA A 

LA CIUDADANÍA *TODO INDICA QUE GLORIA ROMERO SERÁ CANDIDATA CON Y SIN ENCUESTA: Dicen que 
el fin de semana se llevó a cabo la encuesta para elegir candidato de la coalición Hidalgo Nos Une para el municipio de 

Pachuca, de entre dos posibilidades: de parte del PAN la señora GLORIA ROMERO y de parte del PRD el licenciado 
NATIVIDAD CASTREJÓN. Los ciudadanos serían según esta figura de elección los que decidirían a quien de los dos le 

darían la confianza para ser el candidato de los dos partidos coaligados. En twitter la señora Romero y propagandistas 
estuvieron hablando de la encuesta e invitando a la gente a sumarse a la propuesta de la señora. No hacía falta. Sin 

tener los resultados de la consulta podemos afirmar que LA ENCUESTA LA GANÓ GLORIA ROMERO. Y no es que 

tengamos los documentos de la encuesta. No hacen falta. En esto lo que menos contó fue el voto para decirlo de alguna 
manera, de los ciudadanos, porque todo estaba arreglado desde antes. Desde que se habló de la coalición el PAN fijó su 

postura y le dijo con todas sus letras al PRD, que el candidato para Pachuca iba a ser azul porque ellos son los que tienen 
la fuerza en este municipio y que el PRD ni pinta. Después suavizaron las cosas y empezaron a hablar de la encuesta que 

al final de cuentas era una máscara para algo decidido desde antes. LA MÁSCARA democrática se les cayó cuando OMAR 

FAYAD los exhibió ante el Tribunal Electoral que los obligó a quitarse la máscara y tener que informar que en PACHUCA, 
el partido Acción Nacional encabezaría la coalición. Quisieron explicar de mil maneras el enredo para frenar lo que ya es 

una burla y duda de la ciudadanía sobre esta alianza. No era necesario. Porque todo arranca con una mentira. Porque 
desde el principio negaron lo que ahora todo mundo sabe, que la candidatura era del PAN y que el PRD sólo iba de 

apoyo. Tuvieron que inventar lo de la encuesta, lo de la consulta popular y lo de los candidatos de uno y otro partido. 
NATIVIDAD CASTREJÓN El candidato del PRD fue burlado. Su figura política sufre un golpe severo si no hay una reacción 
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digna ante esta maniobra canallesca de su partido y del PAN. Hombre de ideas claras, estimado por muchos, 

representaba una real opción en esta lucha política. No puede aceptar esta burla. Pero en esto el que decide es él y nadie 

más que él. Porque en este escenario de lodo, NATIVIDAD  fue objeto de ataques de alguien que está en campaña, 
aunque no sea candidata: Xóchitl Gálvez que vaya que si le tupió a Natividad. Llama la atención el silencio cómplice del 

PRD que no abrió la boca para defender a su candidato. Dicen que darán a conocer los resultados de la encuesta, 
aunque la señora Gloria no se aguantó las ganas y desde ayer envió un comunicado en que se proclama vencedora. Y 

claro que ganó. Estaba decidido desde antes. Pero le vieron la cara a la gente con el cuento de la encuesta. No hacía 

falta. Por vida de Dios. *DEL OTRO LADO Del lado del PRI la situación tampoco parece muy clara. La nominación de 
ELEAZAR GARCÍA fue, aparte de una sorpresa, un escenario difícil para la victoria. Hará falta mucho, pero de verdad 

mucho trabajo para ganar. Desde su origen empresarial provoca cierto rechazo sobre todo en las bases fuertes del PRI, 
en las colonias populares de Pachuca que no se identifican mucho con este nivel de vida de donde proviene la propuesta 

priista. Pero dicen que es la hora de los candidatos ciudadanos. A lo mejor es un acierto y lo simples mortales no lo 
vemos por falta de capacidad. También puede ser. (Adalberto Peralta, Página 02) 

La Crónica de Hoy-Vocales Extraviadas/ ¿Quién?: Para priistas y no priistas aún no queda claro el motivo de 

muchas de las designaciones que el tricolor hace como aspirantes a alcaldes. El argumento fue la unidad y que los 
candidatos serían aquellos que garantizarán el triunfo. Ningún sumario puede hoy ni siquiera matizar el hecho de que la 

cúpula priista designó candidatos según los intereses y presiones de sus grupos en el poder. Del resultado que tendrá tal 

medida, sólo los priistas tendrán el perjuicio o beneficio: sin embargo, hay algunos aspectos que los encargados de tomar 
las decisiones debieron contemplar al menos, antes de emitir cada fallo. El primero y más conocido de estos valores es la 

temporalidad, 4 años y 7 meses, generó un apetito inusual entre los liderazgos locales, cuyo primer filtro fueron los 
partidos políticos así como la coincidencia que habrá con el actual gobernador a quien acompañarán durante toda la 

gestión. Otra circunstancia es el número de elecciones que habrá en los próximos 5 años; una intermedia para renovar 
Congreso lo cual; una federal para renovar diputados federales y Presidente de la República, además de otra municipal. 

Así que los estregas partidistas, supuestamente, habrían analizado qué personajes reúnen características adecuadas para 

guiar a la militancia de su municipio a través de semejante travesía. Pero desafortunadamente todo este planteamiento 
es un escenario de lo deseable, pues en la realidad pocos o ninguno de los designados consigue unificar a las corrientes 

tricolores en su propio municipio y de ahí que Omar Fayad, presidente estatal, reconozca toda un calendario de reuniones 
con grupos inconformes para tratar de contener los ánimos rebeldes.  Como están las cosas en el mundo priista pareciera 

que su proyecto centra sus objetivos en asegurar triunfos en 18 municipios, a su vez cabeceras distritales y otros pocos 

considerados estratégicos como Tizayuca, Zapotlán, Atitalaquia y Mineral de la Reforma. Del número de ayuntamientos 
que el PRI considere ganar el próximo 3 de julio, en estos momentos sólo podría asegurar que muchos de los 

considerados importantes están en riesgo. La designación en Pachuca generó, lo menos, asombro. Fayad Meneses 
defendió la decisión y dijo que resolvieron explorar una candidatura 'ciudadana empresarial' y que su abanderado era 

muy conocido. Lo que le puedo responder al dirigente es que su propuesta es conocida en algunas revistas de sociales, 

pero esas no circulan en los barrios populares de la capital hidalguense, esos donde su partido ha sido apaleado en los 
últimos procesos, lo mismo que en otras no tan proletarias como Valle de San Javier. También le puedo decir que su 

candidato es tan conocido que en 18 arios como reportero en Hidalgo, nunca lo he escuchado, al grado que ni lo puedo 
escribir en esta  columna porque no lo conozco y jamás en mi vida profesional lo he visto en eventos o en acciones que 

tengan que ver con la trepidante vida de Pachuca. Sin duda, puedo estar muy equivocado y el candidato priista en 
Pachuca sea todo un adalid de las *causas populares con un nivel de aceptación que raye las nubes con altísimos niveles 

de raiting en los medios a los cuales asiste regularmente. No me extrañaría que bajo estrategias como dividir a la 

oposición y una aplastante y descarada sobreexposición intenten posicionarlo y hasta hacerlo ganar el proceso; no 
obstante, aún así será un perfecto extraño para la mayoría de los pachuqueños como quedó de manifiesto el día de su 

registro ante su propio partido. (Andrés Torres, pag. 03) 

La Crónica de Hoy-El chantaje de las señoras: Fiel a su costumbre de buscar el apoyo de personajes y me-dios de 
comunicación en el centro del país, para influir en la vida política de Hidalgo, la ex candidata a gobernadora Xóchitl 

Gálvez Ruiz, esta vez utilizó a la diputada federal Josefina Vázquez Mota para presionar al presidente nacional del Partido 
Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero Muñoz, para que "metiera en cintura" a su dirigencia estatal por apoyar al 

precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Natividad Castrejón Valdez. La coordinadora de la bancada 
panista en San Lázaro, entonces se dio a la tarea de la mano de Xóchitl Gálvez de gestionar apoyos entre la cúpula 

panista para Gloria Romero y fortalecer su campaña en los últimos días para lograr un mayor posicionamiento: todo 

aderezado con las declaraciones de la ex funcionaria foxista, para desprestigiar a Natividad Castrejón, al decir que no 
tenía pruebas pero sospechaba que al perredista lo apoyaba el gobierno del estado. Para conseguir su objetivo de 

obtener recursos y llevar a la candidatura a la alcaldía de Pachuca por la coalición Hidalgo nos une a Gloria Romero, 
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presionaron a la dirigencia nacional hasta pedir que se rompieran los acuerdos de ir en alianza con el PRD, para que el 

PAN la postulara de manera individual, bajo el argumento de que puede ganar los comicios municipales del 3 de julio. No 

tuvieron éxito las tres señoras, en su propuesta de quebrar la coalición y la dirigencia nacional panista mantiene el 
acuerdo de ir en alianza con el sol azteca en ocho municipios en Hidalgo; sólo Gustavo Madero accedió a dar su apoyo 

institucional a Gloria Romero, en visita que aprovechó Xóchitl Gálvez, para lanzarse a la yugular de Castrejón Valdez. Que 
la tarde de ayer emitió un comunicado de prensa, intentando un albazo mediático al declararse ganadora de las 

encuestas para definir la candidatura de Hidalgo nos une en Pachuca, donde se observa la influencia de Xóchitl Gálvez, 

no obstante que estas se efectuaron viernes, sábado y domingo y este lunes se conocerán los resultados.  (Alberto 
Witvrun,  pag. 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien ya se adelantó al proceso tan limpio que presumió Gonzalo Trejo, líder del PAN estatal, es la aspirante 
blanquiazul por Pachuca, Gloria Romero, quien desde ayer comenzó a difundir en las redes sociales y por correo 

electrónico que ella es la ganadora de la encuesta para definir al candidato de la coalición opositora. Dicen que Natividad 

Castrejón está muy enojado, pues acusa que Gloria metió mano en las encuestas para favorecerse. 

Que quienes están verdaderamente en ascuas son los priistas de Huejutla, quienes al tener la renuncia de Andrés 
Espinosa como candidato para llegar a la alcaldía ya hablan de una ruptura al interior del partido. Dicen que todo tiene 

que ver con el crimen organizado, aunque ya suena Said Fayad para su reemplazo y hasta Roberto Terán. Dicen que 

en San Felipe Orizatlán la situación es similar, pero su candidato renunció por indiferencias políticas. 

Que hablando de la Huasteca, dicen que el PRD de Huejutla compró a los encuestadores que acudieron a las casas 
para cambiar las respuestas de los ciudadanos respecto a quién debe ser el candidato de Hidalgo Nos Une y favorecer 

al aspirante del sol azteca. Lo bueno es que los mismos panistas se dieron cuenta del fraude y acusaron que el PRD les 

está jugando chueco. Dicen que por esta situación la alianza en Huejutla está en riesgo. 

Que ayer durante la Marcha por la Paz que se desarrolló en Pachuca, algunos funcionarios aprovecharon para tomarse 
la foto con el contingente para después irse, pues no hicieron el recorrido que los ciudadanos caminaron por el Centro 

Histórico de la capital hidalguense. Dicen algunos de los organizadores que no se vale que hagan eso, pues hasta parece 

burla por parte de los funcionarios públicos. 

Que en todos lados se andan preguntando si Juan Manuel Menes Llaguno todavía es secretario de la Contraloría en el 
estado, pues desde su nombramiento hace poco más de un mes no se ha aparecido por ningún lado, por lo que en 

algunas dependencias municipales y estatales están dudosos si todavía es parte del gabinete. Por lo menos debería 

mandar un comunicado donde diga que sí es secretario. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Creo que serán las autoridades correspondientes, tanto federales y estatales, quienes realizarán lo concerniente para 
aclarar esa situación.” 

Marco Antonio Ramos, aspirante a la alcaldía de Huejutla, sobre los señalamientos que vinculan a Andrés Espinosa con 

el crimen.  

“Afortunadamente podemos seguir saliendo a las calles, podemos seguir con los niños dando vueltas por la plaza, 

podemos seguir festejando de manera armónica.” 

Raúl Arroyo, ombudsman hidalguense, sobre la marcha de ayer en contra de la inseguridad que se realizó en el Centro 

Histórico capitalino 

“En los últimos diez años ha sido gobernado por el PRI por el PAN y por el PRD, la ciudadanía ha demostrado que inclina 
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la balanza hacia un buen proyecto.” 

Julio Soto, aspirante del PAN en Tulancingo, sobre las preferencias de los electores. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se Dice…  

que las cosas en la coalición PAN-PRD están al rojo vivo, pues ayer la diputada federal con licencia, Gloria Romero, se 
proclamó ganadora de la encuesta realizada vía telefónica para elegir al candidato de Hidalgo nos Une en Pachuca 

mediante un comunicado, lo que rompe con el acuerdo de dar a conocer el resultado hasta esta noche. 

Ahora, hay que esperar la reacción del CDE del PRD.●●● 

que siguiendo con la misma dinámica, el candidato del PAN en Huejutla, Ramiro Hernández, convocó a una reunión 

para pedir que se anule la elección interna de la alianza Hidalgo nos Une, la que calificó de amañada y sucia, pues señala 

que el PRD se encargó de llevar a los encuestadores a puros domicilios de militantes perredistas, lo que generó la 
inconformidad del suspirante panista, quien pide se vuelva a realizar el proceso interno.●●● 

que en Tenango de Doria salieron a la luz un par de documentos que vinculan al candidato de “unidad” Onésimo David 

Melo Iturbide con el PAN. En los documentos, que contienen el logotipo blanquiazul y la firma de un ex dirigente 

municipal, se agradece a Melo Iturbe apoyos otorgados para el fortalecimiento del blanquiazul en este municipio hace 
algunos años.●●● 

que luego de que el CDE del PRI retirara la candidatura de Andrés Esponiza en Huejutla, el dirigente de los 

comerciantes del municipio mostró su músculo, al organizar a sus huestes para que desquiciaran el municipio y mostraran 

su repudio a la decisión del tricolor. 

Estos ya amenazan con mantener el bloqueo si no se le regresa la candidatura y que estas marchas serían mayúsculas si 
se confirmara que el candidato elegido es Said Fayad.●●● 

que José Olaf Hernández Sánchez, titular del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político Filial Hidalgo (Icadep), se 
resbaló este fin de semana, pues en su cuenta de twitter el priista señaló desconocer cómo le iban a hacer con el 

candidato de Pachuca, “pues ni se acordaba que era priista”. 

Lo más extraño es que no pasó ni una hora y ya había borrado lo que dijo.●●● 

que el recién nombrado coordinador de Giras y Audiencia, Miguel Ángel Romero Olivares, lleva a cabo un trabajo muy 

coordinado con las diferentes areas del Ejecutivo, lo que hace que los recorridos del mandatario hidalguense se realicen 
sin contratiempo alguno; ello, gracias a la experiencia que adquirió al desempeñar esa misma actividad en el equipo de 

transición del gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el dirigente del PT en Hidalgo, Mariano Torres L’estrade, ya se prepara para ser 
nuevamente regidor en Mineral de la Reforma. 

Aunque por la poca presencia de su partido no tenía considerada la posibilidad, la postulación de Víctor Rodríguez 
Gaona –ex dirigente del FJR del PRI- como candidato a presidente municipal de la alianza Poder con Rumbo, 

conformada por PT y Convergencia, lo hizo “recapacitar” en volver a formar parte de la planilla. 

Torres L’estrade sabe que Rodríguez Gaona no tiene posibilidades de ganar los comicios del 3 de julio, pero sí 
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atraería los votos suficientes para adjudicarse un par de regidurías, una para cada agrupación. 

A todo volumen suena que, esta semana, el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, designará 
oficialmente al nuevo jefe de prensa del partido, quien cubrirá el hueco dejado por Benigno Cerdeira Álvarez. 

El nombramiento podría realizarse este mismo lunes, durante un evento donde rendirán protesta conjunta los 77 
candidatos del tricolor a presidentes municipales. Esto, con el propósito de tener tiempo suficiente para preparar 

la estrategia de campaña en materia de medios informativos. 

En Radio Pasillo suena que en el Congreso local se le dará prioridad a la propuesta hecha por el legislador 

cenecista Onésimo Serrano González, consistente en exhortar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a frenar los 
cortes de energía a pozos agrícolas de la entidad. 

Y es que, tan sólo en la región Tulancingo, de los aproximadamente 800 pozos existentes más de 200 no 

pueden operar por falta de luz, luego de que la paraestatal suspendió el suministro por “falta de pago”. 

Serrano González se quejó de las tarifas excesivas que la CFE aplica a los campesinos, las cuales oscilan 

entre 40 mil y 500 mil pesos, y no son acordes al potencial productivo que tiene el estado. 

Suena en Radio Pasillo que, si bien fue sorpresivo el registro del empresario Eleazar García Sánchez como 

candidato a presidente municipal de Pachuca, en la columna El Juego que Todos Jugamos, que semana a 
semana publica Visto Bueno, su nombre fue considerado desde el principio como parte de la lista de 

aspirantes. Un acierto más, sin duda. (Redacción, pág. web) 

Diario Vía libre-Deslinde… 
 

 El chantaje de las señoras 

Fiel a su costumbre de buscar el apoyo de personajes y medios de comunicación en el centro del país, para influir en la 

vida política de Hidalgo, la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez Ruiz, esta vez utilizó a la diputada federal Josefina 
Vázquez Mota, para presionar al presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero Muñoz, para que 

“metiera en cintura” a su dirigencia estatal, por apoyar al precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Natividad Castrejón Valdez. 

La coordinadora de la bancada panista en San Lázaro, entonces se dio a la tarea, de la mano de Xóchitl Gálvez, de 
gestionar apoyos entre la cúpula panista para Gloria Romero y fortalecer su campaña en los últimos días para lograr un 

mayor posicionamiento; todo aderezado con las declaraciones de la ex funcionaria foxista, para desprestigiar a Natividad 
Castrejón, al decir que no tenía pruebas pero sospechaba que al perredista lo apoyaba el gobierno del estado. 

Para conseguir su objetivo de obtener recursos para llevar a la candidatura a la alcaldía de Pachuca, por la coalición 
Hidalgo nos Une, a Gloria Romero, presionaron a la dirigencia nacional hasta pedir que se rompieran los acuerdos de ir en 

alianza con el PRD, para que Acción Nacional la postulara de manera individual, bajo el argumento de que puede ganar 
los comicios municipales del 3 de julio. 

No tuvieron éxito las tres señoras, en su propuesta de quebrar la coalición, y la dirigencia nacional panista mantiene el 
acuerdo de ir en coalición con el Sol Azteca en ocho municipios en Hidalgo; sólo Gustavo Madero, accedió a dar su apoyo 

institucional  a Gloria Romero, visita que aprovecho Xóchitl Gálvez, para lanzarse a la yugular de Castrejón Valdez. 

  

Que la tarde de ayer emitió un comunicado de prensa, intentando un albazo mediático, al declararse ganadora de la 

encuestas para definir la candidatura de Hidalgo nos Une en Pachuca, donde se observa la influencia de Xóchitl Gálvez, no 
obstante que éstas se efectuaron viernes, sábado y domingo, y este lunes se conocerán los resultados. (Alberto 
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Witvrun, pág. Web) 

Independiente-El Socavón: Un nuevo llamado a reconsiderar el rumbo. ¿Ahora sí escuchará la clase política? 

(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba: JOSÉ LUIS ASHANE  

El presidente de la Junta local del Instituto Federal Electoral dio a conocer datos relevantes para el proceso electoral que 
se avecina en Hidalgo, por lo que el vocal ejecutivo confirmó que el organismo está preparado para garantizar comicios 

imparciales, donde lo único que imperará será la decisión que tomen los ciudadanos respecto a los partidos políticos y 
candidatos que elijan a través de su sufragio.  

 
Abajo: ROSALIO SANTANA  

El alcalde de Tepeji del Río acumula acciones, sobre las cuales resulta incierto identificar a quién trata de beneficiar. En 

días pasados notificaron sobre modificaciones viales que pretende implementaren el centro del municipio; posteriormente 
anunció que el proyecto mediante el cual habrían de instalar parquímetros fue suspendido, esto por no contar con los 

recursos suficientes .Ojala que no continúen las inconsistencias durante su administración. 
 

(Redacción , pag. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: DECLINACIONES 

Exponen los grillitos que un líder político del Partido de la Revolución Democrática ( PR D) declinó su aspiración hacia otro 

candidato opositor mejor posicionado en las encuestas, el caso pertenece a Aldo Molina Santos, secretario general del sol 
azteca, quien prefirió abandonar su aspiración y quedarse en su 'Mesto actual. Esta declinación se dio porque no le 

favorecían las preferencias populares; sin embargo, también podría haberse dado por la búsqueda de la dirigencia en 
Hidalgo del instituto político, renovación calculada para septiembre próximo, ante la que los grillitos ya soltaron tres 

nombres: Marco Rico, Teresa Samperio y el propio Molina Santos.  

INCONFORMES  

Quienes también andan con problemas, debido a la designación de candidatos, son las dirigencias municipales del PRI, 

Panal y PVEM en Real del Monte, pues este domingo llegaron hasta la redacción de La Crónica de hoy para evidenciar su 

desaprobación ante el posible nombramiento de Camilo Nava Rosales, quien dicen no cumple con los requisitos y estaría 
destinado al fracaso, por lo que adelantaron además que, en caso de ser el ungido, no lo apoyarán.  

JALÓN DE OREJAS  

Confirmaron los grillitos que el PRD le dio un jalón de orejas a Xóchitl Gálvez, pues relataron que existió una mesa de 
negociación con los dirigentes nacionales de ese partido y el PAN, Jesús Zambrano y Gustavo Madero; sus homólogos 

estatales, Pedro Porras y Gonzalo Trejo; así como los respectivos pre-candidatos, Natividad Castrejón y Gloria Romero. El 
encuentro pretendía pactar el rumbo de las encuestas; no obstante, la inoportuna llegada de Gálvez Ruiz tensó la plática, 

pues en todo momento buscó atacar y denostar la figura de Castrejón Valdez. Por ello, Pedro Porras y Jesús Zambrano 

exigieron respeto a su abanderado, además de recordarle su aspiración al senado.  

 (Redacción, pág. 02) 

El Independiente-Acá entre nos: La candidata del PAN a la presidencia municipal de Pachuca Gloria Romero León 

considera que su contrincante del PRI Eleazar García Sánchez, es un aspirante sin arraigo entre la población de 

barrios y colonias de la capital. Romero León no debe restar posibilidades a García Sánchez. Los tiempos 

políticos son volátiles. No hay que adelantar vísperas. (Redacción, pag. 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  
 

Criterio 
Castrejón y el PAN                                          Marcha 

   
  

 Plaza Juárez                                Independiente 

     

 
 


